

DESDE MELILLA

Dolor sereno y dolor desbordado

Ayer fuimos a visitar a la baronesa de Casa Davallillos. Nosotros, cuando hemos salido de España con dirección a esta plaza, traíamos cartas de presentación y de recomendación para todo el mundo...

...y esta sonrisa tan franca y bondadosamente acogedoras.

—Leo todos los días LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. ¡Con qué interés sigo las escenas que nos describe Mata! ¡Pero aun quedan por decir tantas cosas!

Luego tiene frases amables para nosotros: «¿Y ese fakirista y ese dostoiévskiano, existen en realidad o son personajes de su invención? ¡Pero será cierto, Dios mío, que vive Silvestre? ¡Ab, Dios lo quiera! ¡Ha visto usted los hospitales? Mi hija Cristina se pasa el día en ellos. Aquí no podía estar. Allí, siquiera, entre tanto dolor, piensa menos en su propio dolor, y luego el consuelo que supone proporcionar un poco de consuelo a tanto desgraciado.»

—¿A qué hospitales va? —A los de la duquesa... Toda ayuda es poca para la pobre Carmen, que está haciendo una labor de caridad ¡de la que no hay idea!

—Sí, es cierto; pero tenemos entendido que mientras los hospitales de la Cruz Roja, patrocinados por tan gran corazón, no carecen de nada, hay otros, como el Docker, que sobrellevan su misión sanitaria en un lamentable desamparo de toda ayuda extraoficial, ¡y la oficial es tan poca, tan deficiente, tan precaria! ¿Qué sería de ese desdichado hospital del Docker si no fuese por almas tutelares como el coronel director, que es una excelentísima persona, y sobre todo por ese abnegado doctor Pagés, de quien todos hacen alabanza, y que se multiplica milagrosamente en su noble misión con la ayuda eficaz de unos cuantos discípulos y ayudantes voluntarios? Pero eso no basta, porque si bien la parte quirúrgica está lo mejor atendida posible, los enfermos de tífus, paludismo y otras enfermedades infecciosas, aun solícitamente asistidos por los médicos, no gozan de los cuidados suficientes, que sólo un buen servicio de enfermeros puede proporcionar, como en los de la Cruz Roja, y un buen presupuesto de gastos con que atender debidamente a todas las ne-

cesidades materiales. ¿Por qué las damas de la Cruz Roja no se cuidan de vigilar y atender también esas salas? Todos tienen igual derecho a su noble interés, pues unos y otros, heridos y enfermos, lo son por la patria.

—No crea usted. Ya son también atendidos. Ya empiezan ahora a cuidarse de ellos. Ya la duquesa reparte entre unos y otros las dádivas que recibe; porque es mucha la gente que envía sus socorros para «los hospitales», sin distinguir, y es muy justo que se reparta entre todos, por igual, la caridad. Ayer me dijo la marquesa de Cavalcanti que encontraba cada día más mejorado el servicio en el Docker, cuyas salas se están pintando de blanco, y mi hija va, siempre que puede, a dar el caldo y las medicinas a los enfermos. ¡Como que se ha vacunado a «prevenición contra el tífus! Y ella misma, con otras compañeras, reparte por su mano los donativos.

—Dios y la patria—decimos—sabrán premiar algún día a esas «legionarias de la Cruz Roja». ¡Cuánto más noble, hermoso y generosamente humano para las jóvenes españolas es ejercer tan digna misión, afiliándose a eso que pudiéramos llamar «La Legión Sagrada», o el «Tercio de la Caridad», en estos momentos supremos en que toda una juventud viril se sacrifica en aras de la patria; cuánto mejor y más cristiano, que pasarse las horas danzando en los «tá-tangos» de los «Palaces» y los «Ritz!» ¿Cómo hay humor y valor para esas diversiones, mientras aquí se sufren, por el honor patrio, todos los dolores y todas las agonías?

La baronesa nos escuchaba con una sonrisa de infinita indulgencia. Acaso pensaba: «¿Que se diviertan, son jóvenes, ya tendrán tiempo de sufrir!»

Como no hacíamos una interviú de periodista, sino una visita de homenaje, no quisimos, prudentemente, tocar el tema de los banquetes oficiales. Tampoco cometimos la indiscreción de hacer preguntas que pudiesen ahondar en una herida sangrante. Comprendimos bien claramente que la noble mujer, ocupándose preferentemente de las penas de los demás, quería dejar aparte sus propias penas. No por eso renunciamos a hablar de los tristes prisioneros de Axdír, pero fué para compadecer sobre todo a las pobres

víctimas inmoladas. Nosotros nos abstuviémos de decir todo cuanto sabíamos, todo cuanto decía la voz popular, todo cuanto quizás tampoco ella ignoraba; los padecimientos extremados, el hambre, la sed, los malos tratos, el dormir sin cama ni colchón, el vivir casi desnudos de toda ropa, con las carnes ateridas y maceradas. No quisimos recordarle todo esto, ni preguntarle qué pensaba de un Gobierno que sabiendo todas estas infamias y pudiendo remediarlas, tenía aún el valor de congregarse en comilonas para festejar a un alto comisario que no debió aceptar, en conciencia, ni la más ínfima de las «friyolidades» de un banquete antes de ver redimidos del hambre, de la sed y del martirio a los que padecen por la patria y por sus propios yerros (por los yerros del alto comisario) el más cruel de los cautiverios.

¡Qué diferencia—pensamos—entre el proceder de estos hombres, bebiendo sin el menor escrúpulo el jerez y el champagne, ante la patria ensangrentada y doliente, y el de aquel bravo e infortunado caudillo que allá, en Annual, muerto de sed por la fatiga del viaje, bajo el sol ardoroso y por la fiebre que le devoraba en su angustia ante la catástrofe inevitable, pidió un vaso de agua, y cuando le fué servido, en el momento de llevárselo con avidez a los labios, dirigió el pensamiento y la vista hacia Igueriben, donde tantos infortunados hambrientos y sedientos esperaban inútilmente la llegada del convoy, y rechazó el agua anhelada exclamando amargamente: «¡No puedo, no me es posible beber, mientras ellos no beban!» ¡Así era el general Silvestre! ¡Así es todo hombre responsable que ame verdaderamente su honor y su patria!

Nos despedimos de la baronesa con el alma conmovida ante su dolor dignamente sereno; dolor de llanto secreto, mil veces más doloroso que aquel que puede desahogarse a gritos, sollozos y lamentaciones, y bajamos a la parte nueva de la ciudad por cuyas calles desfilaba una multitud enloquecida, a cuyo paso se cerraban precipitadamente los comercios, los cafés, todas las puertas, porque era el dolor popular terriblemente desbordado...

GOY DE SILVA

Melilla, diciembre.

no, exigido por la opinión, que ejecute lo que ejecutado debe ser sin pérdida de momento.

El objeto del mitin

Comenzó el acto presidiendo el Sr. Baltasar, que es el presidente de la Federación de Empleados y obreros municipales, y, después de exponer el objeto de la reunión, cedió la presidencia al Sr. Cerezo (D. Manuel), organizador del mitin y de todos los trabajos realizados hasta lo presente con el fin de mover, de excitar a la opinión para que se pronuncie con unanimidad en toda España por el rescate de nuestros prisioneros en África.

Con profunda convicción hablaba el señor Cerezo cuando decía: «Esta campaña, que fué iniciada por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, y que hoy ya se va apoderando de la mente de muchos españoles, no puede ser más hermosa ni más humanitaria.»

«Si queremos, si España quiere, el Gobierno tendrá que preocuparse del asunto de tal modo, que, o lo resolverá o perecerá. Porque no se ha dado el caso jamás, en país alguno, ni cabe imaginar tamaña insensatez de un Gobierno, que deje de atender el clamoreo de la pública opinión, si ésta se muestra unánime.

No venimos aquí precisamente a ocuparnos de política; no venimos a pescar en río revuelto, como suele decirse; no queremos que se nos pueda calificar de perturbadores, no. Y por si alguien quisiera adjudicarnos semejante papel, vaya nuestra protesta por adelantado. Queremos, sola y exclusivamente, que se rescate a esos prisioneros que sufren el martirio a que sus salvajes dueños actuales les someten. Estimamos que es un acto de estricta justicia, que no puede demorarse, precisamente por la índole, por la manera de ser de los rifeños.

No puede esperarse a que termine la guerra, a que se den por terminadas las operaciones, porque sería inútil, porque los prisioneros habrían dejado de existir.»

Relata con minuciosidad los trabajos y gestiones realizados hasta llegar al acto de ayer, y termina rogando con todo encarecimiento a los concurrentes que guarden el orden y la compostura, absolutamente necesarios en este caso; que escuchan a los oradores con más que con silencio, con fervor.

«Tened en cuenta—añade—que, por fortuna, el mitin tiene ya importancia indiscutible, desde el momento que habéis respondido de manera tan brillante al llamamiento de la Federación.»

Con el Sr. Cerezo componen la Mesa los Sres. Amorós, secretario de la Federación; Fernández e Irigoyen.

LOS ORADORES

La pasividad del Gobierno. Incidentes

Usa de la palabra, a continuación, el señor Barrio y Morayta.

Analiza todos los múltiples aspectos de este acto y lo que representa para España.

Comparó la pasividad del Gobierno y de parte del país ante estos problemas, con la actividad y el entusiasmo que ponen para festejar a un político, a un cómico o a un torero siendo aplaudido.

Lee datos y noticias acerca de la campaña, y es también muy aplaudido.

Durante esta parte del discurso hubo muchas interrupciones de varios lados del teatro.

Algunas voces se pronuncian de manera inequívoca contra el Gobierno. Otras partían de una platea, ocupada por unas señoritas parientes de prisioneros, que, impulsadas por su dolor, lanzaban acusaciones contra los causantes del desastre.

Pide el orador una oración por los muertos en la inhospitalaria tierra del Rif, y termina aconsejando que se una todo el país para organizar un gran movimiento nacional que evite esta gran vergüenza. (Es ovacionado.)

No cesará la campaña.—La modestia de la entidad organizadora

El Sr. Hernández, de la Federación organizadora, explica la razón de esta campaña, comenzada por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, siendo muy aplaudido.

Pone de relieve la modestia de la entidad que representa; pero haciendo presente la gran voluntad que anima a todos los federales para conseguir el rescate de los prisioneros.

«Contamos con todos los compañeros de provincias, y no hemos de cejar hasta que nuestro propósito sea un hecho. (Grandes aplausos.) Este es el principio de una campaña, que continuará hasta ver a los prisioneros en España.» (Ovación.)

El Sr. Velando habla en nombre de la minoría reformista, por delegación de su jefe, el Sr. Alvarez (D. Melquíades).

Como parte del público hiciera manifestaciones en contra de los políticos, el Sr. Velando replica que aquellas protestas resultaban extemporáneas, porque en aquel acto todo debía ser unión y armonía, siendo aplaudido.

Analiza las razones expuestas por el señor Maura en el Senado en contra del rescate, para rechazarlas victoriosamente, manifestando que los únicos autorizados por el alto comisario para pactar con los moros han sido un ex capitán de nuestro Ejército y un marroquí de baja estofa.

Cree que no se ha intentado nada seriamente en el sentido que la opinión reclama; que se ha engañado ya a las familias cuando se les dijo que partía un cañonero para Alhucemas, a fin de pactar, y que no puede

ESPAÑA POR EL RESCATE

Mitin resonante verificado ayer en el teatro de la Comedia de esta corte

SOLDADOS, SI; ESCLAVOS, NO

En vano busco en mis recuerdos de la guerra europea un episodio semejante al que ofrecen los cautivos del Rif. El rescate sólo existió en la guerra grande de una manera aislada y excepcional. De momento no podría citar ningún caso. Lo que hubo, en ocasiones, fué canje de prisioneros. Cuando los franceses y los alemanes, o los alemanes y los ingleses, canjeaban cautivos lo hacían en una a modo de permuta corporal. Un alemán valía tanto como un francés. Ignoro cuántos soldados equivalían a un técnico o a un oficial. Lo que sí puedo decir es que se canjeaba poco y que las naciones beligerantes sólo disponían de un arma eficaz para la defensa de sus prisioneros: las represalias.

De otra parte, los neutrales podían penetrar en los campos de prisioneros. Yo he visto en Francia a los cautivos alemanes trabajando en los muelles de Dieppe y de Ruán y en las granjas y plantaciones de Normandía. Otros españoles vieron en Alemania prisioneros franceses y británicos. En general—salvo en algunos campos de represalias—, el prisionero de la guerra grande no yacía en un «in pace», ni carecía de recursos para protestar, para defenderse; sus quejas podían llegar a su familia, a su Gobierno y hasta a algún Monarca neutral, que influía para mejorar su situación.

Tristeza y tragedias hubo en la vida de los prisioneros de la gran guerra. Muchas páginas harían falta para escribir su martirio; pero de todas suertes esos cautivos tuvieron «una vida» y, en su mayor número, lograron volver a sus hogares. Existía, seriamente organizado, un servicio postal y de transporte de paquetes. Las familias, por lo general, estaban en contacto con sus hijos, padres, esposos o hermanos prisioneros: solían transcurrir semanas y meses sin noticias; solían llegar mermaados, o no llegar, los paquetes; a veces, una ofensiva dificultaba toda relación entre el cautivo y su casa; pero dentro de los rigores de la guerra, el ré-

gimen de los cautivos era admisible. No se olvide—porque es lo más importante—que estuvo bajo el «control» de la Cruz Roja de Ginebra y de las Comisiones médicas y militares que quisieron enviar los neutros.

¿Existe algo por el estilo en el Rif? ¿Hay modo de comprobar que nuestros cautivos reciben un trato humanitario? Los rifeños, que están al margen de la civilización y de la higiene más rudimentaria, ¿son capaces de guardar prisioneros? Las contestaciones, por desgracia, son rotundamente negativas. Los ochocientos cautivos—si no son ya setecientos o seiscientos—sufren una verdadera esclavitud y un cotidiano martirio. Halláanse en poder de una raza inferior y de un enemigo sin entrañas. No son cautivos, sino condenados a muerte. Aparte la depresión moral y la miseria física que les agobian, una epidemia puede acabar con todos. No es de presumir que el «sindicato rifeño» que los guarda como rehenes de alto precio disponga de facultativos y farmacia para evitar o conjurar infecciones mortales.

Los cautivos del Rif están, en una palabra, abandonados a su desventura. Canjear no es posible; aunque nosotros tuviésemos cautivos moros, nada nos darían por ellos sus compatriotas, lo bastante astutos para aprovecharse de nuestro humanitarismo. Y no siendo posible el canje, no quedan más que dos recursos: el «non possumus» de los Sres. Cierva y Maura, esto es, el abandono de los prisioneros, o el rescate que sigue reclamando la nación.

Los argumentos gubernamentales son los mismos en boca del ministro de la Guerra que en labios del Presidente del Consejo. En realidad, se concretan todos en una hipótesis: la de que los millones entregados al «sindicato harqueño» le sirvan a éste para la compra de armas y municiones. A lo cual, Prensa y pueblo responden que una vigilancia inteligente bastará para impedir el tráfico de armas entre los moros y los que habrían de venderse, y que, si guerra avisada no mata soldado, no hay razón para que cuatro millones más o menos en poder de las «harkas sindicadas» nos impidan vencer-

las, si es verdad que pasó el período del caos y de las sorpresas.

La nación comprende las dificultades y complejidades del doloroso asunto; pero no se allana al gesto estoico de D. Antonio Maura. ¿Y qué será del porvenir de esta guerra si la nación que la hizo suya vuelve a rechazarla como una cadena de sacrificios y de catástrofes? Bien intencionado e indiscutiblemente patriótico, el Sr. Maura ha visto todos los aspectos del problema; menos uno: el sentimental. Es decir, el más importante. Porque nada, nada útil y durable podrá haberse en Marruecos contra el sentimiento de la nación, que quiere dar sus hijos para una guerra necesaria, pero no para una ignominiosa y trágica esclavitud.

ALBERTO INSUA

La concurrencia

O se equivoca mucho el cronista, o el acto celebrado ayer domingo, a las once de la mañana, en el teatro de la Comedia de esta corte para abogar por la libertad de los prisioneros españoles en el Rif, ha de tener consecuencias inmediatas.

No es posible que el Gobierno, a quien el delegado de la autoridad en el mitin, señor Vargas, ha informado de la importancia del suceso con exacta precisión, desconozca que este asunto es de los que imponen una solución rápida y eficaz, porque apasiona ya a la opinión pública.

El amplio local se hallaba atestado de una concurrencia no constituida, ciertamente, por obreros, aunque hubiera allí una buena representación de ellos, sino por gentes de la clase media, en sus tres cuartas partes, y por personalidades de relieve y viso social.

No dudamos en calificar el mitin de resonante, porque el lector podrá apreciar en nuestra revista que la opinión pública está ya, afortunadamente, encarrilada por la vía que ha de conducir al rescate de los que sufren los rigores de una prisión, que en este caso puede calificarse de martirio. Y cuando la opinión pública se conmueve y apasiona por un asunto, no sólo lícito, sino justo y asequible, la corriente que impulsa sus anhelos se hace arrolladora.

El Gobierno hará bien en meditar con serenidad lo que debe hacer; porque si se niega sistemáticamente, rutinariamente o interesadamente, tendrá que venir otro Gobier-

Vertical text on the left margin, partially cut off.

aceptarse el argumento expuesto por algunos ministros, de que los cuatro millones que se diera por el rescate servirían a los moros para sostener la guerra contra nuestras tropas.

Hace mucho tiempo que en este último punto, «porque», dice el orador—si se gastan cuatro millones de pesetas diarias en la guerra, es de presumir que gran parte de ese dinero irá a parar a los moros que acuden a la plaza y a los zocos con sus mercancías que los españoles tienen que comprar. Esto es, que gran parte del dinero de España tiene forzosamente que ir a manos de los moros, y lo mismo podría decirse que con el producto de esas ventas sostiene la guerra. ¡V cuenta!—exclama el Sr. Velando—que nuestras compras van ya representando muchos millones!

Y por otra parte, ¿qué significan cuatro millones ante los ciento veinte millones mensuales que gastamos en Marruecos? Hay que tener, pues, cuenta que uno de esos meses, un día más y rescatemos a los prisioneros. (Aplausos estrepitosos.)

«Pero qué importa, en último caso, el dinero, cuando del honor se trata? (Aplausos.) El rescate de los prisioneros es, ante todo y sobre todo, una cuestión de honor para España.

Pero ante la negativa del Gobierno, ¿no cabe pensar que existen otras razones ocultas? (Grandes aplausos.)

Pues hay que buscarlas y llegar hasta lo absurdo para encontrarlas.

Termina manifestando que es preciso hacer justicia a nuestra raza, premiando a los héroes y castigando a los que no hayan procedido con patriotismo, siendo muy aplaudido.

Ocupa después la tribuna el diputado a Cortes Sr. Compañys, repitiendo casi todo lo dicho por el Sr. Velando, y exponiendo radicalismos contraproducentes por salirse del tema objeto del mitin.

Todo es cobardía y mentira.—No se quiere el rescate

El diputado a Cortes Sr. Solano habla en representación propia, y quiere hacerlo con sinceridad, porque ha estado en Melilla y conoce muchas cosas.

«Aquí todo es cobardía y mentira, y no se quiere el rescate porque se teme que los rescatados hablen con claridad y digan muchas cosas que no conviene a muchos que se sepan.

Se dejó solo al general Navarro, diciéndole todos los días que resistiera, porque sería auxiliado, engañándole constantemente.» (Aplausos.)

Relata episodios de la campaña, y añade que no importa el empleo que hayan de hacer los moros del dinero, porque jamás nació alguna ha pensado en cosa parecida. Se trata de un deber que es preciso cumplir. (Aplausos.)

Hay que hacer las cosas legalmente, con orden, porque se tiene más fuerza.—El rescate se conseguirá

A continuación dirige la palabra al público el Sr. Armuñán.

Comienza manifestando que el rescate se conseguirá. (Aplausos.) Pero es preciso razonar, proceder ordenadamente, dar aspecto de legalidad a la petición.

Ante estas palabras se oyen voces de protesta, porque algunos elementos de la concurrencia se muestran radicales.

Pero el Sr. Armuñán se impone, y continúa su discurso excitando a la unión para que la fuerza de los que piden sea arrolladora.

Expone la idea de organizar una manifestación pública imponente...

Muchas voces: Sí, sí; ahora mismo. Vamos a la calle.

Interviene la presidencia y con grandes esfuerzos consigue aplacar al público.

El Sr. Armuñán: «Lo que hace falta es que no decaiga el entusiasmo y que esa manifestación que yo propongo llegue a ser una realidad; pero con permiso de la autoridad, anunciándola y procurando que a ella asistan docientos mil almas.»

Voces: Sí, sí. (Grandes aplausos.)

LAS ORADORAS

No se ha propuesto nada concreto. Las mujeres se bastarán

Dofia Celsa Regis ocupa la tribuna. Desde sus primeras palabras se conquista las simpatías del auditorio.

«Veo que los hombres que han hablado no han concretado nada, y los políticos han arremido el ascua a su sardina.

Lo importante es quedar en lo que hayamos de hacer.

Las mujeres debemos unirnos con las esposas, las madres y las hermanas de los prisioneros para ir a la Reina, que como madre nos atenderá, a fin de que tome con empeño nuestro fin, en la seguridad de que ha de conseguirse.

De modo que todas pueden dirigirse a la Federación organizadora de este hermoso e importante acto para las adhesiones y llevar a cabo nuestro humanitario propósito.» (Grandes aplausos.)

No son políticas.—Si hace falta, cogéremos el fusil

La señorita Mercedes Polo, que habla seguidamente, comienza afirmando:

«Nosotras no somos políticas, ni venimos a hacer política, ni queremos averiguar nada acerca de quién procedió bien ni quién lo hizo mal. No venimos a actuar de fiscales: venimos únicamente a decir que es preciso rescatar la libertad de los prisioneros. (Aplausos.)

«Si hace falta, cogéremos el fusil e iremos al frente de los hombres, que entonces todos nos seguirán, porque si no tenemos tanta inteligencia como ellos, tenemos más corazón, porque comprendemos mejor a las esposas, a las hermanas, a las madres...» (Grandes aplausos.)

Lo que hace falta es querer rescatarlos, y con voluntad los rescataremos.

Entre el público se oyen algunos sollozos y suspiros de las madres y esposas de los prisioneros.

Se retira la señorita Polo, insistiendo en el

poder de las mujeres para la finalidad que se persigue, siendo ovacionada.

Final
Los Sres. Arráziz y Baltasar dicen algunas palabras, y el presidente lee las siguientes

CONCLUSIONES

«Primera. Solicitar respetuosamente, pero energicamente, de los Poderes públicos que, con preferencia a cualquier otro asunto, procedan rápidamente a entablar las gestiones necesarias para el rescate de nuestros prisioneros de África.

«Segunda. Que si el Gobierno no procediera con la rapidez que el estado lamentabilísimo de nuestros prisioneros exige y la barbarie de sus guardianes aconseja, esta Federación queda autorizada para iniciar una suscripción nacional, bajo la garantía de una importante entidad bancaria establecida en esta ciudad, que proporcione los medios para tan humanitario como justo fin.»

Fueron aprobadas por aclamación y se dio por terminado el acto en medio del orden más completo, no sin declarar el presidente que mañana mismo serían entregadas al presidente del Consejo de ministros.

La Federación de Empleados y Obreros municipales merece todo género de elogios por haber organizado un acto serio, hermoso y digno de la mayor alabanza por la justicia que encierra, y está segura que esta campaña, que empezó en nuestras columnas, ha de repercutir de tal modo, que dentro de poco será la bandera de todas las personas que abriguen esos sentimientos que enaltecen y elevan a las almas nobles, generosas y grandes.

Adhesiones

Se han adherido al acto numerosos particulares, que han telegrafado a la Directiva de la Federación organizadora, y todas las Asociaciones de Empleados y Obreros municipales de España; el Centro de Pasivos de España, cuya voz llevó el Sr. Arráziz; el Ateneo de Madrid, Círculo de Bellas Artes, Ins-

stituto de San Isidro y todas las minorías del Ayuntamiento de Madrid, excepto la maurista.

Las familias de los prisioneros en la Presidencia

Una numerosa Comisión de madres, esposas y hermanas de prisioneros estuvo a medio día en la Presidencia del Consejo, con el propósito de ponerse al habla con el Sr. Maura.

Como éste no acostumbra ir a su despacho oficial por las mañanas, la Comisión fué recibida por el subsecretario de la Presidencia, el cual, al conocer sus deseos, los comunicó telefónicamente al Sr. Maura, quien contestó que esta tarde, antes de reunirse el Consejo, recibiría a las comisionadas.

NOBLE EJEMPLO

El regimiento primero de Artillería ligera dedica todo lo presupuestado para banquetes y fiestas al rescate de los prisioneros

El regimiento primero de Artillería ligera, de guarnición en Madrid, ha expresado ayer, día de la Patrona de la Artillería española, un noble propósito: el de destinar todo cuanto tenía presupuestado para fiestas y banquetes a engrasar cualquier suscripción que se haga a favor del rescate de los prisioneros de África.

Los oficiales no han celebrado su banquete habitual ni las tropas han realizado los gastos que en fiestas solían hacer en años anteriores.

Esta actitud del primero ligero de Artillería ha causado excelente impresión en la opinión pública, y constituye un noble ejemplo que tendrá en seguida imitadores.

DIAS QUE FUERON

Los horrores de Monte Arruit

Reconstitución de las escenas del asedio, según el interesantísimo y dramático relato de un superviviente

(POR NUESTRO REDACTOR SR. MATA)

VII

Monte Arruit bajo el cañón

Cada día tras día, la oficialidad. La artillería enemiga hacía bajas enormes. Hubo que hacer zanjas en el suelo. En ellas pudieron los soldados resistir mejor el fuego de las piezas, que incesantemente disparaban.

Al principio hubo una esperanza: la de que los moros consumirían el repuesto de municiones. Los artilleros de Monte Arruit conocían el número de proyectiles perdidos en la retirada por el regimiento mixto. El tiempo era medido por los disparos de los dos cañones. «130... 131... 132... Ya les quedan pocos. Apenas tienen para dos días de fuego...»

También se hablaba de la resistencia que pudiera tener el freno hidráulico de la artillería. Los cañones necesitan ciertos cuidados... No se puede disparar incesantemente centenares y centenares de proyectiles sin corregir algunas deficiencias. Hay que cargar el depósito del agua, hay que engrasar... «¡Tal vez se inutilicen las piezas cuando menos lo pensemos!»

Pero las piezas eran de uno de los materiales mejores del Mundo. A su costa conocieron los defensores de Monte Arruit la calidad de los cañones perdidos. Manejados por gentes inexpertas, disparando día y noche, sólo se inutilizó, al principio, una de las piezas; las otras dos siguieron disparando y sembrando la muerte desde el 29 de julio hasta el 19 de agosto, en que todo se perdió. Terminado el repuesto de municiones, los moros siguieron disparando. Habían acercado nuevos repuestos de los parques abandonados.

Un día reventó una granada en pleno parapeto. A la llamarada de la explosión, al trueno seco e instantáneo de la bomba al estallar sucedió un momento de silencio. Entre el denso humo blanco de los gases vióse cómo los brazos de la tierra acogían a algunas blandas figuras humanas que se inclinaban hacia ella. Más allá otros pobres cuerpos, lanzados a distancia, prodigaban indiferentes su sangre, tan ansiosamente defendida hasta entonces. Tras el silencio, los ayes de los heridos... Allí van a auxiliarlos otros infelices, heridos también, dolientes también... De todas partes acuden hermanos. Las manos rudas se hacen blandas y marfileñas para enjugar el sudor de las frentes agónicas, y las frases campesinas de los soldados tienen, en su tono y en sus palabras, todo lo humano de nuestro corazón.

Observemos: el parapeto está regado de muertos. Los cuerpos han quedado como estaban cuando los sorprendió la muerte. Algunos han caído hacia atrás, y a la luz de los cielos sus ojos se cierran lentamente. El capitán Blanco y el teniente Cortina han dejado la vida en silencio, sin una frase, sin un grito. Parecía como que obedecían a la consigna: «Prohibido quejarse.» Los cuerpos de otros catorce artilleros forman montones grises y sucios, montones sangrientos que hay que recoger, separar y enterrar...

Acude el general y su Estado Mayor. Todos vienen vendados. También llega el sacerdote Sr. Campoy. Se forma un doloroso grupo delante del cuadro tristísimo. Todos callan. Los ojos, vencidos por el dolor, miran a la tierra, a lo hondo de la tierra, más allá de la superficie calcinada por los rayos del Sol, con esa vaga mirada que la tristeza pone sobre todas las cosas y que horada... Al fin se oye un rumor, el rumor de una voz apagada, ronca:

—...«et lux perpetua luceat eis.»
—Amén.
—Amén.

En espera...

—¿Vendrán a socorrernos? ¿Tú qué crees? ¿Nos abandonará España?
—¡Qué sé yo!

Pasaban los días. El heliógrafo de Zeluán transmitía buenas impresiones. Los oficiales se comunicaban alegremente las noticias.

—¡Hay 25.000 hombres en Melilla! Se esperan proyectiles de hoy a mañana para iniciar un ataque a fondo y avanzar. Piensan lanzar a la Caballería para socorrernos.

Y el alma volvía a entregarse a la esperanza, y se veía a la nube de jinetes, entre gritos, avanzar al galope de los caballos por la llanura, relucientes los sables, haciendo retumbar sordamente la tierra.

—¡Hijos míos, adelante! ¡A salvar a nuestros hermanos de Monte Arruit! ¡Viva España!

Pero ante la mirada, la llanura que se extendía al pie de la posición seguía siempre gris y silenciosa, y de las casuchas cercanas a la aguada continuaban disparando los moros, a intervalos, con saña estúpida e inconcebible, irritante, hija sólo del innoble deseo de matar.

Hora tras hora el tiempo iba absorbiendo la última esperanza de los de Monte Arruit. Pac..., pac... Un disparo, otro...

—Ahora han matado al capitán Hernández.

—¿A Hernández?

—Sí. Estaba en la casita que se halla en el centro de la posición. Acababan de llegar cinco o seis moros y se hablaba de las condiciones en que podía negociarse la rendición. Un proyectil penetró por el boquete abierto anteriormente por uno de los disparos de la artillería y atravesó de parte a parte el pecho del capitán Hernández.

—¿Qué es esto? ¿Le han herido, mi capitán?

—Sí, sí!... ¡Me muero, me muero!

—No es posible. No está usted herido. No se advierte nada.

—Pero me ahogo. Me han atravesado un pulmón... ¡Adiós, amigos!

—¡Mi capitán!

—¡Adiós, adiós!

No pudo latir más el corazón, partido de un balazo. Cuando le desnudaron vieron los soldados sobre la tetilla, en el pecho de su capitán, un pequeño orificio sin sangre.

—Todos quedaremos al fin enterrados en Monte Arruit—dijo una voz.

—¡España nos olvida!

—¡Nos desamparan!

—¿Qué patria es ésta a la que defendemos?

Al fin todos se alejaron de allí. Los moros marcharon a otro lugar para seguir sus negociaciones. Pedían dinero, pero en el acto; habíase de tratar sobre prenda segura.

—¡Pobre capitán! ¿Tanta hijos?

—No sé; creo que sí.

—¡Aláh tenerlo dispuesto!

—¿Crees tú que llegarán a tiempo las tropas?

—Tú venir, venir aquí lejos... Yo negociar contigo solo rescate; yo llevarte habilita; yo hacerte «munana»...

—No ve usted, capitán, cómo se pone hoy el Sol en el horizonte?

—Sí; parece una llamarada.

—¡Tú dar mil duros por tu rescate!

—¡Déjame en paz!

Cartas de España

—No hay salvación. No vienen las tropas. Zeluán ha caído; la Restinga no lanza ya sus telegramas alentadores. Desde Melilla se habla de proyectos de rendición. ¡Todo está perdido! ¡No existe ninguna esperanza!

Era un día de sol, de sol ardiente, cegador. Tras el anuncio del sordo y lejano trepidar del motor llegó hasta el campamento un aeroplano. Los soldados le vieron avanzar sin moverse. Nada podía traer que les interesara. Algún saco de pan para 3.000 hombres, dos barras de hielo para los heridos... y consejos saludables para comunicarse por medio de señales o para sufrir filosóficamente la miseria y la sed... Pero esta vez...

—¡Hay correo! El aeroplano ha traído correo. ¡Cartas de España para los sitiados de Monte Arruit! ¡Ah, qué enorme, qué dolorosamente alegre es esto! ¡Cartas de los padres, de las mujeres, de los niños pequeños que envían lágrimas y alientos a sus hijos, a sus maridos y a sus padres!

Los dedos rasgaron temblorosamente los sobres. Por un momento la tierra pareció estremecerse, como si hubiera una entraña oculta bajo Monte Arruit.

Algún oficial palideció ante el blanco papel, de breves líneas. Llevado de la mano por su madre, el hijo pequeño escribía al sitiado. Corrieron las lágrimas por los rostros curtidos, y en descanso la vencida cabeza sobre el parapeto, absorbieron las piedras resacas el llanto.

—¡Los hijos! ¡Quién volverá a verles, si quiera una vez! ¡Sólo una para besarles silenciosamente y decirles adiós! Después ya habría fuerzas nuevas para la lucha, y la rabia sería tan intensa que la muerte vendría agradable y risueña, porque se moriría matando, como fieras... ¡Pero aquel deseo de verles de nuevo era vencedor en la atribulada lucha del espíritu!

—¡Old lo que me dice mi padre!—grita de pronto, alegre y jubiloso, el teniente Gay.

Todos acuden. El teniente respira hondamente, sonríe y lee en voz alta. La carta le tiembla como un pájaro, sujeta entre ambas manos:

«Queridísimo hijo de mi vida: Sé tu comportamiento y estoy orgulloso de tí. ¡Han muerto muchos compañeros! Dios los tenga en su gloria. No os precipitéis

y pronto os abrazaremos. Te bendice tu padre.»

¡Te bendice tu padre! ¡Enorme, poderosa, alentadora bendición! Yo, humildemente, desde estas columnas, espectador alejado de la lucha, pero que he vivido espiritualmente con los sitiados, a través de este detallado relato, las horas tristes del asedio y de la rendición, saludo desde estas páginas al padre del heroico, del risueño, del optimista teniente Gay. La carta, transcrita textualmente, sirvió en Monte Arruit, Sr. Gay, de aliento y de esperanza a un puñado dorado de juventud, a unos cuantos niños valientes e ilusos, que confiaron en la ayuda. Sepa usted, Sr. Gay, que su carta ¡fue aprendida de memoria! por aquellos muchachos, y que como una oración, en los momentos en que la muerte y la desesperanza se gaba las vidas y agostaba las almas, se recordaba en voz alta, y sus párrafos recorrieron, piedra a piedra, los parapetos, y fué como una bandera en los labios del hijo, de aquel hijo optimista, que en los instantes de desesperanza agitada el pliego, mojado de lágrimas, y decía entre risas de juventud:

—¡Confíad en lo que dice mi padre! ¡Confíad en la carta! ¡Mi padre no me engaña!

Aquellos labios, cuyo color quedó apagado cuando se mezcló a ellos el sucio gris de la tierra calcinada de Monte Arruit, repitieron muchas veces, entre los disparos, y el hambre y la sed, y los clamores de los moribundos:

«Queridísimo hijo de mi vida: ¡Sé tu comportamiento y estoy orgulloso de tí! ¡Han muerto muchos compañeros! ¡Confíad! ¡Confíad!... ¡Te bendice tu padre!...»

La muerte de Gay

Murió Gay, el teniente optimista, leyendo, sin duda, los últimos párrafos de la carta, abierta el alma a la santa bendición paterna, sonriente de heroísmo y de fe. Murió Gay abrazado al capitán Bandín, que fué un día jefe de la posición.

Cuando Bandín fué herido en el pecho combatiendo heroicamente en el parapeto, tuvo una frase de negro desaliento cuando le visitó Gay:

—Vosotros tal vez podáis sostener la retirada. ¡Los heridos quedaremos aquí!

Y Gay, siempre optimista, siempre noble, el más confortado ante la muerte próxima por aquella carta que llegó una tarde de sol, desde el Cielo, díjole a Bandín:

—Mi capitán, no tenga cuidado. Gay jura por su honor no abandonarle. Si hay que morir, moriremos juntos. Yo le defenderé.

Y murieron juntos el día de la evacuación. Bandín en una camilla; Gay al pie de ella, defendiendo al herido con su cuerpo... En la espantosa cuesta de Monte Arruit encontraron sus restos, dos meses más tarde, los soldados que salieron un día de Zeluán y de Sebti. Gay fué identificado. No lo fué un capitán que se encontró cerca de su cadáver; pero no lo dudéis: era el del heroico Bandín. Gay pudo salvarse con el grupo de oficiales, pero no lo hizo. Su alma estaba presa de tres enormes e impalpables lazos: su cielo optimista, la bendición paterna y su hermosa palabra de honor.

JUAN M. MATA

NUESTRA ACCION EN AFRICA

Detalles del avance hasta el zoco El Jemis de Beni-Bu-Ifrur.—¿Ha mejorado algo la situación de los prisioneros?—El incidente de Tánger

Detalles del avance hasta el zoco El Jemis

Melilla, 5.
Nuestras tropas, en su avance sobre el zoco El Jemis de Beni-Bu-Ifrur, han destruido con dinamita las casas de Bohun Dris y Marinon, cabezillas de la rebeldía.

Las tropas pudieron apreciar los daños causados por los rebeldes en los yacimientos mineros de Setolazar, La Alicantina y otros.

Todas las instalaciones han sido destruidas por los moros, así como los poblados donde habitaban los obreros españoles.

En la mina La Alicantina los rebeldes habían levantado una trinchera con sacos terrosos, y la vía estrecha del ferrocarril estaba casi destruida, así como los puentes.

Varias vagonetas aparecen en el fondo de los barrancos.

En el cargadero de mineral de Setolazar, los desperfectos causados son de gran importancia.

Como detalle curioso consignaré que cerca del zoco de El Jemis fué hallada una viga de hierro de seis metros de largo por 50 centímetros de ancho, que se llevaron los moros a hombros desde Zeluán.

Contra lo que se suponía, nuestros soldados no encontraron ningún cadáver.

La columna de D. Federico Berenguer salió de Segangan, dirigiéndose al valle El Jemis, destruyendo e incendiando. En algunas viviendas aparecieron máquinas de coser, camas, mesas y ajuares completos.

Ambas columnas, unidas, se dirigieron, una vez realizados los estragos, a Zeluán, donde quedaron acampadas.

La de Sanjurjo regresó a Segangan. Sábese que los kabilenos de Beni-bu-Ifrur, Sábese que los kabilenos de Beni-bu-Ifrur, temerosos del castigo, se refugiaron en las cercanías de los poblados de los jefes rebeldes Abd-el-Krim y Burrahahí, donde establecieron su campamento.

Los aviadores volaron sobre dichos lugares, bombardeándolos y poniendo en dispersión a las familias indígenas y sus ganados.

Un aparato, pilotado por el Sr. Moreno Abella, voló sobre el zoco El Jemis, reconociéndolo, con objeto de establecer allí un campo provisional de aterrizaje.

Justa pena

Las fuerzas del cuarto escuadrón de húsares de Pavia fueron hostilizadas desde una casa del poblado de Gariba.

Las tropas tirotearon la casa, de la que salió un moro, que resultó ser ordenanza del teniente de la Policía indígena Sr. Fernández Pérez, muerto en Zeluán. Dicho moro fué inmediatamente fusilado.

Cerca de la casa de donde partió la agresión había un anciano, una mujer y ocho niños, que fueron detenidos y llevados a Zeluán.

El temporal

El Poniente huracanado ha destruido tiendas de campaña y origina otras molestias en los campamentos.

Hasta ahora no hay que lamentar ninguna tragedia personal.

Después de una peligrosa travesía, ha llegado aquí esta mañana, procedente de Málaga, el Antonio Lizaso con material y correspondencia...

Premio

Uno de los premios de mil pesetas donados por el Diario Español de la Habana, ha sido entregado al sargento del Tercio Juan Gutiérrez...

El grupo de instrucción

A pesar del temporal, han marchado hoy a Zelúan el grupo de instrucción de Artillería y los regimientos de Caballería de Farnesio y Alcántara...

Restablecido

Se halla restablecido de su breve enfermedad el coronel del regimiento del Rey, señor Saro.

La iglesia de Nador

Melilla, 5.—Accediendo a los deseos manifestados por la marquesa de Cavalcanti se activan los trabajos para inaugurar, el próximo día 8, la iglesia de Nador...

Bautizo de una niña mora

Melilla, 5.—La niña mora encontrada en la meseta de Argüeman, y cuyos padres y hermanos murieron destrozados por una bomba lanzada desde un aeroplano...

Será trasladada a Almería, donde recibirá educación.

Con ese objeto, el teniente coronel del batallón de la Corona ha escrito a la Junta de Damas de la Bandera, de esa población...

Las Damas han aceptado el encargo, y la niña ingresará en el Convento de la Purísima Concepción...

Hasta ahora la niña vive con la señorita Concepción Luque, hija del general.

Un soldado prisionero

Melilla, 5.—Se ha presentado en Tifasor el soldado del regimiento de Melilla Román Serrano, que se hallaba prisionero de los moros.

También se ha presentado otro soldado del mismo regimiento, llamado Víctor Gómez Mayoral, que consiguió escapar de Dar Quebdal...

Un rumor

Se rumora que se halla prisionero el comandante Sr. Barracoso.

Presentados

Se han presentado los soldados del regimiento de Melilla Víctor Gómez y Ramón Germán, que se hallaban prisioneros.

La merita Corona

Ha marchado a Almería la merita María de la Corona, que prohibirán las damas almerienses.

Los mineros

Los gerentes de las Sociedades mineras cuyas minas están enclavadas en la kabila recorrida ayer, han visitado las instalaciones, apreciando grandes daños.

Varias noticias

Se ha incorporado al regimiento de Melilla, para prestar servicio militar, el religioso trinitario Isidoro San Miguel.

Completamente restablecido, ha regresado el capitán de Intendencia Sr. Aranguren, herido en el combate de Tizza y propuesto para la Cruzada de San Fernando.

Se ha incorporado al regimiento del Rey el soldado Justiniano Martín, que sobresalió por su valeroso comportamiento en el combate de Sebá.

Ha marchado enfermo a la Península el comandante de Ingenieros D. José Bengo.

En el cuartel donde se aloja el regimiento de San Fernando se produjo graves quemaduras al soldado Domingo Murillo.

En el poblado de Zelúan cuestionaron los cantineros Manuel Rico y Manuel Mota, resultando herido este último de un balazo en el cuello.

Parece que ha mejorado algo la triste situación de los prisioneros

A los prisioneros de Alhucemas les ha sido levantada la incomunicación en que se hallaban hace dos semanas...

Esta ha producido singular contento en la población de Alhucemas, que se hallaba constreñida por la suerte de los prisioneros.

Hay se ha restablecido la comunicación entre el campo y la plaza, enviándose a los prisioneros cartas y encargos que había para ellos...

Se espera recibir cartas posteriores al día 10 del pasado mes, última fecha en que escribieron de la costa.

A causa del mal tiempo no ha podido salir para Alhucemas el vapor Juan de Joanes.

Se espera recibir cartas posteriores al día 10 del pasado mes, última fecha en que escribieron de la costa.

Por mediación de la Cruz Roja se ha enviado a los prisioneros abrigos y colchonetas.

Este verdadero interés en todas las esferas por hacer más llevadera la vida de los cautivos, y se confía que en breve plazo serán rescatados, ya que las gestiones han entrado en un período muy activo.

El éxito de éstas se espera con gran impaciencia.

El coronel Civantos, gobernador militar de Alhucemas, regresará al Peñón el jueves próximo.

Bautizo de una hija de González Tablas

Ceuta, 5.—Se ha celebrado el bautizo de una hija del jefe de los Regulares, teniente coronel González Tablas.

Una compañía del regimiento del Serrallo, con bandera y música, hizo los honores. En nombre y representación de Sus Majestades apadrinaron a la neófita su abuela materna y el comandante general de Ceuta.

Administró las aguas sacramentales el deán. La ceremonia se celebró en la intimidad.

PIZARROSO DE LA VEGA

PARTES OFICIALES

El del sábado

El parte facilitado el sábado en el ministerio de la Guerra dice así:

«En territorios de Ceuta-Tetuán no hay variación alguna en la situación, siendo satisfactoria. El temporal de estos días ha sido de los mayores que se recuerdan en estos últimos años, tanto aquí como en Larache. En telegrama se detallarán desperfectos.»

En posición Tahuima se presentó grupo moros en número 17, con familias y ganados, entregando armamento y sometiendo sin condiciones.

También en territorio Melilla sigue con persistencia el temporal de lluvias.»

El de esta madrugada

Según comunica el alto comisario, en los territorios de Tetuán, Ceuta, Larache y Melilla no ha ocurrido novedad en el día de hoy. En la posición de Harcha (Melilla) se ha presentado el soldado del regimiento infantería de Melilla Antonio Jiménez López, que se hallaba prisionero. El tiempo en todas aquellas zonas tiende a mejorar.

El aguinaldo del marinerío

La suscripción a beneficio del aguinaldo del marinerío asciende a 25.963,50 pesetas.

También hay algunos donativos en especie.

El "Alicante"

Cádiz, 5.—A las nueve de la noche ha llegado el buque-hospital Alicante, conduciendo un herido y 367 enfermos.

La expedición fué recibida por las autoridades y numerosas personas.

Bufandas para los soldados

Logroño, 5.—Varias aristocráticas damas han propuesto que se envíe a los soldados de los batallones expedicionarios de los regimientos de Cantabria y Bailén, de esta guarnición, bufandas de lana, en cuya confección intervengan las mujeres de todas las clases sociales.

De aguinaldo

Avila, 5.—El alcalde de esta capital ha iniciado las oportunas gestiones para conocer el número de soldados de esta capital que sirven en cada uno de los distintos Cuerpos que integran el ejército de Marruecos, a quienes se enviará el aguinaldo las próximas Pascuas.

Para los soldados catalanes

Barcelona, 5.—La Junta de Gobierno de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, de Barcelona, ha acordado destinar hasta la cantidad de 5.000 pesetas como aguinaldo de Navidad, en lotes de 25 pesetas, a los imponentes que formen parte del ejército de África en la actual campaña.

En el caso de que los beneficiados excedan del número de lotes que alcanza esta cantidad, serán girados por orden de antigüedad en las libretas.

Asiende ya a 15.500 pesetas lo recaudado hasta hoy en beneficio de los soldados de la guarnición de Barcelona que luchan en Marruecos.

Si la suma recaudada excede de lo necesario, se adquirirá también impermeables para todos los soldados de la guarnición de Cataluña que se encuentran en África.

Las últimas entidades adheridas a esta suscripción son la Compañía general de Tabacos de Filipinas, la Compañía Transatlántica, el Banco Hispano-Colonial y otras varias.

DE TANGER

GRAVE INCIDENTE

Tánger, 5.—Ha ocurrido un incidente cuya gravedad no puede ocultarse a nadie.

Hace algún tiempo que unos españoles compraron una finca, situada en los extramuros de la ciudad, en un lugar llamado «Sani», tomando posesión de la misma sin que se presentara ningún inconveniente.

Pocos días después se presentó allí un individuo francés, diciendo que necesitaba entrar en la finca para levantar planos y realizar determinadas operaciones. Los propietarios de ésta se opusieron a ello, y entonces el francés les dijo que llevaba una autorización del jefe de la ciudad; por ser dicha finca una propiedad alemana, sujeta al secuestro por parte de las autoridades locales.

Los españoles dijeron que sólo le dejarían entrar mediante una autorización del consul español, única autoridad que ellos reconocían, haciendo constar que ellos eran los exclusivos propietarios de la finca. Retiróse el francés; pero ayer se presentó en la casa un grupo de soldados del tabor francés, con armas, los cuales penetraron en la finca e hicieron salir de ella a sus propietarios. Estos presentaron inmediatamente al consul español, a quien dieron cuenta del atropello de que acababan de ser objeto.

Nuestro representante ha visitado a su colega francés, requiriendo la retirada de las fuerzas, y se desconoce aún la resolución que se adopte.

Este asunto ha despertado gran indignación en la colonia española.

Véanse en octava plana informaciones de interés

ALMACENES RODRIGUEZ (S. A.)

Avenida del Conde de Peñalver (Gran Vía), 4 :: Caballero de Gracia, 3.

CONTINUA CON GRAN ACEPTACION LA QUINCENA BLANCA

EXPOSICION Y VENTA (PISO PRIMERO)

Canastillas para recién nacidos y calzar, Equipos para novia, Corsés, Juegos de cama, Mantelerías, Colchas, Estores, Visillos, Cortinas, Toallas, Madapolanes, Lienzos, Angelines, Piqués, Pañolería, etc.

EL MAYOR SURTIDO EN ROPA BLANCA FINA

Todas las prendas son confeccionadas en nuestros talleres, donde trabajan actualmente 400 operarios de ambos sexos

EXPEDICIONES A PROVINCIAS (pídase el catálogo general que se remite gratis)

El 12 DICIEMBRE principiará la EXPOSICION DE ARTICULOS PARA REGALO

Precio fijo :: Ventas al contado :: Entrada libre

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

5 de diciembre de 1871

Un periódico de Valladolid dice que en Padilla de Duero se han descubiertos monedas celtiberas acuñadas en Segorbe.

—El Sr. D. Ramón Sterling, uno de los calligrafos más notables de España en la actualidad, ha fallecido en San Gervasio, donde tenía su domicilio.

—Un periódico de Barcelona dice que dentro de breves días debe llegar a aquella ciudad el Sr. Figueras, para asuntos de familia.

(De LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.)

LA VIDA REGIONAL

La Cruzada del Buen Hablar

En Sevilla, en el patio principal del Colegio que la Compañía de Jesús tiene establecido en la plaza de Villasis, acaba de celebrarse el Día Pro Cultura, organizado por la Cruzada del Buen Hablar. Presidió el acto, en representación del señor arzobispo, el canónigo de aquella santa iglesia catedral D. José Hologado Yusta, acompañado del vicerrector de la Universidad, Sr. Mota; director del Instituto, Sr. Portillo; catedráticos Sres. Fijo, Muñoz, Macías, Alvarez y Rodríguez; superior de la Compañía de Jesús, reverendo padre Revuelto; D. Silverio Maquieira, presbítero, y D. Antonio Marchungo, salesiano. El local estaba ocupado principalmente por alumnos de las escuelas y centros docentes de esta capital.

D. Silverio Maquieira se congratula de que sea Sevilla la primera ciudad que emprende esta cruzada, manifestándose satisfecho del entusiasmo con que ha sido empezada, y confía en que Sevilla trabajará para que la lengua castellana sea siempre usada sin mezcla de palabras incultas.

Un alumno de bachillerato, D. Rafael Salazar, expone la fealdad del lenguaje mezclado de frases groseras. Para combatir éstas reconoce la utilidad de esta obra de cultura, que si bien exige sacrificios para los cruzados, pueden estar orgullosos de realizarla, porque así se hace patria.

Según D. Francisco Collantes de Terán, el ideal de estos cruzados es cultural y religioso. «Debemos mirar con gran respeto las tradiciones, y esencialmente el idioma, que debemos conservar como el más rico legado de nuestros antepasados, rechazando del mismo toda palabra baja que lo profane.»

D. Agripino Gaita, abogado, manifiesta que la semilla está echada para que prospere la cruzada, a la que muchos se han adherido.

Considera que el lenguaje debe mejorarse en sus diversos aspectos, hablado, escrito y mimico, y pide a Dios que bendiga la empresa.

El vicerrector de la Universidad, Sr. Mota, expresa su deseo de que el esfuerzo individual, y más aún el colectivo, cooperen al mejor resultado de la cruzada, para desterrar los casos de incultura que con bastante frecuencia se observan, y exhorta a todos para que conserven constantemente esta idea, para el mayor éxito de la tarea emprendida.

Recomienda se destine un gran cuidado a la enseñanza del niño en el bien hablar.

Excelente y oportunísima nos parece la Cruzada del Buen Hablar, y con mucho gusto nos haremos eco en esta sección de sus futuras victorias.

EN BURGOS

El ministro de Gracia y Justicia

Burgos, 5.—El Sr. Francés Rodríguez visitó la Audiencia y los establecimientos penitenciarios.

El sábado por la tarde se verificó en el teatro Principal el reparto de premios.

Por la noche, en el palacio arzobispal, fué obsequiado con un banquete por las autoridades, y por la mañana con un almuerzo fraternal, organizado por la Asociación de la Prensa.

Ayer tarde visitó el Ayuntamiento, donde fué recibido por toda la Corporación.

Por la noche regresó el Sr. Francés Rodríguez a Madrid, siendo despedido por las

autoridades civiles y militares, amigos políticos y numerosísimas personas, que tributaron al ministro una cariñosa ovación.

El Sr. Francés Rodríguez regresa muy satisfecho de las atenciones de que ha sido objeto durante su estancia en esta capital.

Detención de un asesino

Logroño, 5.—La Guardia Civil ha detenido al vecino del pueblo de Tirgo, Arcadio Barriocanal, de veintidós años, como supuesto autor del asesinato cometido en la noche del día 29, y en compañía de otros, en la carretera de Ochanduri, en la persona del carretero José Lacámera, casado y con tres hijos, el cual regresaba del mercado de Haro con el importe de la venta de una carretada de trigo.

El asesinato tuvo por móvil el robo.

Las luchas sociales

EN ZARAGOZA

Zaragoza, 5.—Ha quedado resuelta la huelga de la fábrica azucarera de Alagón, gracias a la intervención del gobernador civil, que intervino muy rápida y eficazmente.

EN BARCELONA

Una detención importante

Barcelona, 5.—Ayer a última hora de la noche fué detenido en su casa de la calle de Amalia un sujeto llamado José Palou, a quien desde hace algún tiempo buscaba la Policía.

Pertenece al Sindicato único de metalúrgicos, y es considerado como un elemento muy peligroso.

Según parece, había estado en constante relación con los sindicalistas Armengol, Vandellós y otros.

La muerte de dos obreros

El autor confiesa su delito

Barcelona, 5.—Las diligencias practicadas para esclarecimiento del sangriento suceso ocurrido el domingo pasado en la calle de Freser, y del que resultaron muertos dos obreros limpiavías y otro gravemente herido, han dado el fruto apetecido.

Uno de los individuos últimamente detenidos, llamado Juan Gascón Tolón, de treinta y seis años de edad, habitante en la citada calle de Freser, núm. 124, se ha declarado autor de los disparos contra los limpiavías.

Según su declaración, que parece ajustarse a la prestada por otros testigos, los tres limpiavías insultaban a los vecinos y transeúntes, y para reprenderles bajó Juan Gascón a la calle, trabándose de palabras con ellos. En tales momentos, el cuñado de Gascón, llamado Francisco Sarrío Beltrán, bajó también a la calle para mediar en la disputa, a fin de que ésta no se agriara en demasía; pero los limpiavías le acogieron con insultos e intentaron agredirle con las palas que llevaban, hecho que acabó de excitar a Gascón, quien, sacando un revólver que llevaba consigo, hizo los disparos que tan funestas consecuencias tuvieron.

El juez ha decretado el procesamiento y la prisión sin fianza contra Juan Gascón.

En cambio esta tarde han sido puestos en libertad un hermano suyo, llamado Secundino, de diez y nueve años; el citado cuñado, Francisco Sarrío, y el carretero Pedro Sobre Bernart, que estaban detenidos por el citado hecho.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Una señora muerta

Guadarrama, 5.—A las diez y seis de ayer, en el kilómetro 47 de la carretera de La Coruña, ha volcado un automóvil de la matrícula de Madrid, en que viajaban sus dueños, D. Pablo López y señora. Esta resultó muerta.

El accidente se debió a la pérdida de la dirección del vehículo.

ADELGAZAR Iodhyrine del D. DESCHAMP. Puede emplearse en toda confianza sin temor a consecuencias desagradables y sin observar ninguna dieta.

LA MEJOR AGUA DE MESA PARA Estómago, Riñón y Reuma AGUA DE LA ALAMEDA. Depósito: Molinero, Torres, 11, teléfono 2084

EXTRANJERO DE BELGICA

Bruselas, 5.—La Academia Flamenca ha elegido presidente para el año 1923 al señor Omer Watrez.

Ha sido concedido el título de conde de Wiart al Sr. Carton de Wiart, último Presidente del Consejo de ministros.

En París se ha celebrado, bajo la presidencia del Sr. Poincaré, una gran fiesta en honor de las mujeres belgas.

LA CRISIS SERBIA

El nuevo Gobierno

Budapest, 4.—El nuevo Gobierno ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidencia, conde Bethlem; Negocios Extranjeros, Banffy; Defensa Nacional, Beloska; Hacienda, Kallay; Interior, Klebelsberg; Comercio, Hegyheshalmi; Instrucción pública, Vass; Agricultura, Mayer; Justicia, Tomosany; Previsión Social, Bernoiak; y Abastecimientos, Terffy.

EN ALEMANIA

Los empleados piden mejoras

Berlin, 5.—Los funcionarios públicos han remitido al Gobierno un memorándum en el que formulan nuevas reivindicaciones, las cuales gravarían el presupuesto en cinco mil millones, en caso de ser aceptadas.

UN FORMIDABLE INCENDIO

Arsenal militar destruido

Sofía, 5.—Un violento incendio ha destruido una parte del arsenal militar de esta capital, especialmente la sección que contenía las principales máquinas y el depósito de cartuchería.

Hasta la fecha se ignoran las causas de este siniestro.

LOS "SINN-FEINERS"

Lloyd George conferencia con los "sinn-feiners"

Londres, 5.—El Sr. Lloyd George y varios ministros conferenciaron durante hora y media con el Sr. Arthur Griffith y los otros delegados del partido "sinn-fein".

Según los informes adquiridos, en la residencia del primer ministro, al terminar dicha conferencia, parece que la situación permite abrigar muy pocas esperanzas, aun cuando no parece improbable que llegue a celebrarse una nueva reunión.

La cuestión de Oriente

París, 5.—En el Quai d'Orsay se confirma la noticia de una entrevista próxima, en París, de los ministros de Negocios de Inglaterra, Italia y Francia, para tratar en primer lugar de la cuestión de Oriente y probablemente examinar otras cuestiones de actualidad, especialmente la de reparaciones.

PALACE HOTEL

RESTAURANT

Bodas, banquetes y fiestas



Música y baile



Lo más concurrido de Madrid PARISIANA

Casino--Varietés (Moncloa)

José S. Santonja

El autor de la letra de esta inspirada canción que hoy publicamos no es en absoluto desconocido. En diversos periódicos de Madrid y provincias ha publicado una porción de artículos y cuentos que le acreditaron de escritor sensato y ameno.

Durante la gran guerra publicó dos traducciones del francés: la primera, del célebre libro de Román Rolland, An desus de la Méele, cuyo autor mereció el último premio Nobel de Literatura, y la segunda, de Etapes et combats, de Crystian Mallet, obra premiada por la Academia Francesa. También fué fundador y director de dos revistas gráficas, que asimismo vivieron durante la guerra europea y en las cuales se reveló como excelente periodista.

Alejado algún tiempo de las tareas literarias que constituyen su gran afición, ha vuelto a tomar la pluma para dedicarse de lleno al arte del cuplé, y a juzgar por sus primeras producciones, le auguramos muchos éxitos y muchas pesetas.

Empezando por el inspirado maestro Chaves, su colaborador predilecto, todos los demás músicos que hoy triunfan también en las varietés, no han dudado en colaborar con Santonja, y así sus canciones están repartidas entre Romero, Font, Rincón, Barta, Orejón..., cuyo repertorio está en poder de las primeras estrellas.

CASILDA VELA

Casilda Vela ha llegado a Madrid después de sus brillantes actuaciones en Barcelona, Albacete y Tánger.

El día 8 debutará en Burgos.

Letra de "Flores de la India,"

Del Golconda es el nardo fragante; de Calcuta el soberbio clavel, cuyas hojas despiden reflejos cual pupilas de hermosa mujer, como rojas gotitas de sangre son mil flores de aquella región; como labios que engendran el beso en un gesto salvaje de amor.

Las flores de la India ¡qué bellas son! Tienen grato perfume arrebatador.

II

Cada flor que en la margen del río brota y crece formando un vergel, lleva un alma en su aroma sagrado, ¡lleva un alma sutil de mujer! Cada indiana en su pecho atesora grato aroma que encierra una flor, y en las hojas de todas las flores hay suspiros ardientes de amor.

Las flores de la India son mi ilusión. Las flores de la India sienten amor.

PAQUITA ALFONSO

En el Salón Ramírez, de Córdoba continúa su actuación con éxito enorme, cada vez mayor, la excelente artista Paquita Alfonso, con sus creaciones, en las que pone de relieve su talento artístico y su originalidad.

Musical score for 'Flores de la India' by José S. Santonja, with lyrics and musical notation. Includes sections like 'Allegro-Med', '2º Ver', 'Mezcla', 'Poco más', 'Lento', 'Mezcla', 'Poco más', 'Fin-me arrebatador...'. Lyrics include: 'La o... ni Ma del Ganges la grado nacen flores de hermoso co... lor que embe', 'Nacen, perfuman y afe-gran con su aroma Pavón. Ches de camgr. Hace a... Mi la camelia efo', 'gan-te los jar-mi... nes de aro... ma sin pan Ca... che', 'mi... na nos bair da sus ru jas que en el mun... do no tie-nen ri', 'Menos POCO MÁS Lento', 'var... Las flores de la India que bellas son pppie-nengrato pa', 'Poco más. Fin-me arrebatador... Dor...'

"Flores de la India,"

Letra de Santonja Música de Chaves

Federico Chaves

Durante muchos años le hemos visto bullir en todos los teatros, lo mismo en los delicados al género infimo que en los cultivadores de la zarzuela.

Chaves vive exclusivamente de la música y del teatro, no limitando su actividad al cuplé, sino que la ha extendido a la zarzuela, donde obtuvo éxitos envidiables. De su labor recordamos Alma negra, Los miserables, Querir baturro, La mendiga, Alba baturra y otras que se han hecho centenarias.

Ha dirigido en muchos teatros de Madrid y provincias, llamando la atención unas veces por el dominio de su batuta, otras por no poder dominar sus nervios, o porque la misma tiple le ha gastado una cuchufleta desde la escena al cantar un cuplé.

Tal ocurrió en la obra Fenisa la comedianta, en cuya célebre canción de «la Tirana» le cantó Emilia Uliverri:

«Se ha enfadado el director porque cuplés me han pedido, pues de tanto dirigir le ha salido un golondrino. ¡Ay, tirana, tirana, tiranal ¡Ay, maestro Chaves, váyase a la cama!

Mientras tanto, Federico Chaves ha seguido alicionando cupletistas, algunas de las cuales ha llegado a ser estrella.

Tiene en preparación una porción de canciones y cuplés que van a ser popularísimos.

Pilar Alonso

Esta simpatísimas y bella bailarina, una de las que más sobresalen en su género, se encuentra en la actualidad realizando una campaña lucidísima en Eldorado, de Barcelona, siendo muy aplaudida todas las noches por el numeroso público que acude a este teatro.

Después de terminados sus compromisos irá a la capital de Francia para actuar en uno de los mejores coliseos, donde ha sido espléndidamente contratada.

En dicha capital estrenará unos bonitos números del maestro Azagra.

Le deseamos que en París siga cosechando los triunfos que ha conseguido en los teatros de esta corte y provincias

NOTICIAS

La Checanita.—Con éxito enorme ha debutado en el Liceo, de Salamanca, esta notable canzonetista.

La Prensa de dicha capital hace grandes elogios de esta simpática tista.

Folleto de «La Correspondencia de España»

LAS HIJAS DEL SALTIMBANQUI

FOR

XAVIER DE MONTEPIN

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

cuántos padres de familia redujo a la miseria, a la vergüenza y a la desesperación. Sin embargo, pasaron los años, mostrándose cierto día una arruga indiscreta bajo el colorete; apareció en sus cabellos un hilo plateado, y cayó de repente del pedestal de su fama, cerrándose para ella las arcas de los millonarios, que hasta entonces habían estado abiertas a su codicia. Llegado este caso, Olimpia pensó en el porvenir. Ya era rica; pero quiso serlo más aún. En una palabra: al renunciar por fuerza a su vida pasada, se acogió a la industria y, oculta bajo un pseudónimo, abrió al público esos espléndidos talleres de la calle Marbeuf, en los que acuden a porfía, por sus trajes, actrices y cortesanas.

—Y bien—repuso Lionel—, ¿qué importa, después de todo, el pasado de esa

mujer? Su existencia actual es una rehabilitación por medio del trabajo, y no comprendo vuestras recriminaciones.

—Vais o comprenderlas, Madame Gerfaut, la ilustre modista, al cambiar el ceño y la corona por el jaboncillo y las tijeras, no ha perdido nada de sus pasados instintos. Lo mismo ahora que antes, es una mujer peligrosa, aunque en diverso sentido; para vivir a su gusto necesita crearse una atmósfera de galanteos, y su casa es una escuela de inmoralidad.

—¿Qué decís?—exclamó Lionel Morton.

—La verdad; la verdad pura. Ya recordaréis que ayer no pudo menos de sorprenderme cuando me hablasteis de esas reuniones en que érais recibido, vos y otros jóvenes ricos. Eso me parecía sospechoso; pero no me atreví a prejuzgar nada, pues no tenía ningún antecedente. Hoy ya no me queda duda, sé muy bien todo lo que hay sobre el particular, y como yo, lo saben infinitas personas. Verdad es que el trabajo ocupa gran parte del día en casa de madame Gerfaut, pues es preciso cumplir con la numerosa parroquia y ganar mucho dinero; mas llegada la noche, la gran modista se convierte, hasta donde puede, al menos, en la alegre Olimpia de otros tiempos. Allí se dan comidas, reuniones, bailes; se juega, se ríe y se hacen otras muchas cosas. Las niñas de la Opera y las heroínas de la galantería se mezclan con las lindas obreras de la casa, y unas y otras se apoyan, sonriendo, en el brazo de los petimetres ricos que buscan amantes.

—Ah! Sin duda exageráis, Jorge.

—De ningún modo. Ahora que ya estáis prevenido, no tenéis más sino observar y escuchar atentamente cuando vayáis a la comida a que estamos invitados. Fijaos bien y veréis en los juveniles ojos verdaderas miradas cortesanas, y oiréis murmurar por lo bajo las bases del convento y la hora de la cita.

—Pero entonces esas jóvenes obreras... —Figuráos lo que sacarán de semejantes ejemplos y de semejante vida. Unas tras otras abandonan el trabajo por el placer. Conciben ambiciosos sueños, que llegan a realizarse, y tarde o temprano, se las ve pasear en lujosos carruajes y se las señala con el dedo.

El americano, con la cabeza baja y los ojos fijos, escuchaba sin responder.

—Ya lo sabéis todo, amigo mío! Y... ¿quién os dice que Berta misma?...

—Berta!—exclamó el joven, como saliendo de su sueño. ¡Oh! ¡No! ¡No! ¡Es imposible!

—Lionel, no quiero haceros morir, yo quiero dudar de la que vos amáis; pero ¿os parece bien casaros con una mujer que sale de semejante casa?

—Y por qué no? ¿Acaso no nacen las flores más puras en medio de un lodazal? Berta es un ángel de virtud y castidad, lo juraría. La corrupción no la ha alcanzado.

—Sea, lo concedo; mas ¿por qué la ha puesto su madre en esa casa?

—Pedrina lo ignora todo, estad seguro de ello.

—¿Que lo ignora!...—murmuró Jorge

por lo bajo, meneando la cabeza.—Tengo un medio de saberlo, y lo sabré. Ya estáis avisado, querido Lionel—añadió en alta voz.— He procurado alzar la venda que os cubría los ojos. Espero que sabréis aprovecharos de lo que vais a ver y oír, y en todo caso me haréis la justicia de confesar que he cumplido con los deberes de un buen amigo.

El americano dió a entender que aprobaba estas últimas palabras, estrechando con efusión la mano de Jorge.

—Pero en fin—añadió este último, después de un momento—, ¿habéis comprometido formalmente vuestra palabra?

—Sí, puesto que he hecho una petición en toda regla.

—Y sin duda os habrá sido concedida la mano de Berta, ¿no es eso?

—Os equivocáis.

—¿Cómo!—exclamó Jorge con un movimiento de sorpresa.

—Pedrina no me ha dicho nada definitivo; ha aplazado su respuesta para más tarde.

—Bajo qué pretexto?

—Bajo el pretexto de que necesita reflexionar antes de decidirse, por la sencilla razón de que mi amada no es hija suya.

—¿Que no es hija suya!—dijo Jorge, cada vez más admirado.—Esto parece una novela.

—Tal vez.

—Cuya trama conoceréis vos, sin duda. La saltimbanqui os habrá revelado quienes son los padres de Berta y por qué se la han confiado a ella, ¿no es esto?

—No; ha rehusado con obstinación re-

velarme ese secreto, por hoy al menos; pero sin duda lo sabré dentro de poco, pues ella me ha autorizado para que vaya a su casa.

—¿Queréis que os hable con franqueza?—dijo Jorge, después de un momento de meditación.

—Os lo niego.

—Pues bien, me parece que estáis cogido en una red hábilmente tendida y de la cual os costará trabajo salir.

—¿Qué sospecháis?

—Sospecho que Pedrina es una astuta intrigante. Ese enredo de una niña que la llama a ella madre y a quien ella llama hija, y que, sin embargo, no lo es, me parece en alto grado sospechoso. La saltimbanqui os ha pedido un plazo para inventar una historia que luego os hará creer, y aun me temo si estará en connivencia con madame Gerfaut para explotaros.

—Ah, amigo mío—balbució Lionel—, eso sería demasiado horrible!

—Desgraciadamente, suele ser la realidad. Pero mañana sabremos a qué términos, os lo prometo. Hemos llegado—añadió Jorge viendo que el cuplé se detenia—; vamos a comer.

XVII

En casa de Olimpia.

El barón de Streny salió del gabinete desde donde había espionado a Pedrina, tan luego como ésta abandonó el café. Vió a Lionel Morton reunirse con su amigo

El suceso, por la hora en que tuvo lugar, por la edad de las víctimas, y por otras variadas circunstancias, produjo gran consternación entre el público.

Tan pronto como el alcalde tuvo conocimiento de la desgracia se personó en la Casa de Socorro, donde estaban curando a las heridas, y después dejó tarjeta en el domicilio de las lesionadas y de la fallecida.

El arquitecto director de la obra, con quien hemos hablado sobre el origen del accidente, nos ha manifestado que las causas determinantes de la embocadura han sido, en primer lugar, el haberse obturado las bajadas de aguas pluviales con la hoja caída, y en segundo lugar, el haberse helado el agua embalsada por aquella causa, produciendo al dilatarse la rotura del arranque o estribo de la bóveda.

Un expediente El alcalde ha dispuesto que se abra un expediente para depurar las responsabilidades a que diese lugar el suceso del Retiro. Para la instrucción del mismo ha sido encargado el concejal Sr. Serrano Jover.

Regreso de los Príncipes de Baviera

Esta mañana, a las nueve, en el rápido de Irún, han marchado a Munich S. A. R. el Príncipe Luis Fernando de Baviera, su esposa la Infanta doña Paz y sus hijos el Príncipe Adalberto y las Princesas Augusta y Pilar.

Deja de su corta estancia en Madrid el Príncipe Luis Fernando inolvidable recuerdo; porque, como es sabido, llevado de sus sentimientos filantrópicos, se dedica a la práctica de la cirugía, ciencia en la que ha logrado gran pericia y renombre, como patentizó en las numerosas intervenciones quirúrgicas practicadas en los hospitales de la Princesa e Instituto Rubio.

La Infanta doña Paz (la españollísima Infanta, como la llaman todos), que tantas veces honró con sus escritos las columnas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA y de otros diarios de la corte, ha recibido durante su permanencia en Palacio repetidísimas y cordiales muestras del amor que le profesamos la generalidad de los españoles.

A los andenes de la estación del Norte acudieron a despedir a los augustos viajeros la Reina doña Cristina, acompañada de la Infanta Isabel y el Infante D. Fernando.

También acudieron a cumplimentar a la Real Familia el ministro de la Gobernación, conde de Coello; el director de Orden público, Sr. Millán de Priego; el gobernador de Madrid y el inspector de Seguridad.

Un rasgo de la Reina madre Esta mañana, casualmente, hemos leído noticias de un rasgo de la Reina madre, que denota, como tantos otros, sus humanitarios sentimientos.

Como es sabido, la Dirección de Orden público estableció recientemente un servicio de motocicletas para que la Policía pueda prestar eficaz custodia a los coches que ocupan las personas de la Real Familia.

Esta mañana, al apearse la Reina madre en la estación del Norte, dijo afablemente al director de Orden público, que allí se encontraban:

—Preferiría que no me siguiesen en la moto los policías de escolta, porque al seguir nuestro coche, a gran velocidad, me ha parecido verles repetidas veces en peligro.

El director general de Orden público, en vista de ello, dió ordenes para que se retirasen los agentes de la escolta de S. M.

EN EL JUZGADO DE GUARDIA

Una mujer hiere de una puñalada a un hombre

Hoy a mediodía ha ocurrido en el Juzgado de guardia un suceso que pudo tener fatales consecuencias. Hallábase en el vestíbulo de dicho centro, entre otras personas, Antonio Hernández Manzana, de cuarenta y cinco años, viudo, domiciliado en la calle de Antonio Grilo, número 12.

De improviso, una mujer que allí había trabóse de palabra con Antonio, y a poco, y sin que nadie pudiera evitarlo, abalanzóse sobre él, y con una navaja que esgrimía en la diestra le dió un golpe en la región supra-hoidea izquierda y otro pinchazo en la región supraclavicular del mismo lado.

Conducido el lesionado a la Casa de Socorro de Buenavista, se le prestó asistencia, calificándose su estado de pronóstico reservado.

La agresora fué detenida inmediatamente.

Anisete Marie Brizard El Rey de los anisetes. 200 años de existencia

RECOMPENSA MERECEIDA

Un cabo de la Benemérita, condecorado

Ha sido concedida la cruz de Beneficencia al cabo de la Guardia Civil Alberto González, actual comandante del puesto de Torrejón de Velasco, que siendo de Villaviciosa de Odón, realizó un hecho heroico, con gran riesgo de su vida.

Como recordarán nuestros lectores, dicho guardia fué requerido en cierta ocasión para que acudiese a detener a un loco furioso que, armado con un cuchillo, tenía consternado al vecindario.

Al llegar el cabo González a la casa del demente supo que éste se había arrojado a un pozo. El cabo, despreciando el peligro, se descolgó, valiéndose de una cuerda atada al brocal, y arrojándose, cuando llegó al interior, sobre el alienado, que aún empuñaba el cuchillo, logró desarmarle y reducirle, salvándole de una muerte segura, con gran riesgo de la suya.

La Reina Victoria visita los hospitales militares de Andalucía

Salida de Madrid

La Reina doña Victoria, que tantas veces ha patentizado sus humanitarios sentimientos y su amor y solicitud por los soldados heroicos que luchan en Africa, da hoy de ello una nueva prueba con su viaje a Andalucía, para visitar el mayor número de los hospitales de aquella región, ampliando para fecha muy próxima el recorrido al de Algeciras y otros puntos que harían este viaje demasiado largo.

La Reina Victoria, que profesa una gran predilección por la tierra andaluza, será objeto de un efusivo recibimiento por aquellas provincias, que tanto la aman.

Visitara primeramente Sevilla, y más tarde, Córdoba, Málaga, Cádiz, Antequera y Granada.

Su viaje tiene un doble objetivo: el de interesarse por el mejoramiento de los hospitales organizados por la Cruz Roja y alentar a los heroicos soldados, que derramaron su sangre por la patria.

Acompañan a Doña Victoria en su largo viaje la dama de honor señora duquesa de San Carlos, la marquesa de la Mina, el marqués de Rivera, delegado regio de la Cruz Roja; el marqués de Bendaña y el coronel Molins.

En los andenes, materialmente rebosantes de público, despidieron a la Soberana Su Majestad la Reina madre, SS. AA. RR. las Infantas doña Isabel, doña Pilar y doña Paz; Príncipes D. Luis Fernando de Baviera y Adalberto; las Princesas Augusta y Pilar de Baviera, la duquesa de Talavera y el Príncipe Pio de Saboya, el ministro de la Gobernación, conde de Coello, y el subsecretario del mismo departamento; director general de Orden público, Sr. Millán de Priego; capitán general de Madrid, general Orozco; gobernador civil, marqués de la Frontera; el mayordomo mayor de Palacio, marqués de la Torre-cilla, contraalmirante Sr. Barreda y su ayudante; gobernador militar, general Burguete; ayudante de S. M. el Rey, coronel Molins; alcalde de Madrid, conde de Limpías; marquesas de Comillas, de Moctezuma, marquesas de Bendaña, marquesa de Viana, marquesa de Urquijo, condesas de Mirasol, de Aguilera de Inestrillas, la dama particular de la Reina, Srta. Heredia, y entre otros, los señores Benlliure, Rolland y D. Florestán Aguilera.

Asistieron además Comisiones de la Asamblea Nacional de la Cruz Roja y Comisiones de los distritos de dicha institución en Madrid.

También concurrieron todos los jefes y oficiales francos de servicio, que cumplimentaron a S. M. en el vestíbulo.

La Reina ocupó el coche salón de la Casa Real, que fué enganchado al expreso de Andalucía.

Al partir el tren, la Reina fué objeto de una entusiasta despedida.

En Palacio se reciben noticias de la llegada : : : Hoy comunicaron a los representantes de la Prensa que hacen información en Palacio que, según telegrama fechado esta mañana en Sevilla, S. M. la Reina llegó a las diez a dicha población sin la menor novedad.

(De nuestro redactor Sr. Mata)

Llegada a Sevilla

Sevilla, 5.—Esta mañana, a las diez, llegó el expreso, conduciendo a S. M. la Reina Doña Victoria.

Acompañando a Su Majestad venían la duquesa de San Carlos, la marquesa de Bendaña, la marquesa de la Mina y el coronel Molins, de Estado Mayor, ayudante de S. M. el Rey.

En la estación de Sevilla recibieron a la Reina las autoridades de la provincia, el alcalde, el gobernador y otras.

Esperaban también en la estación los Infantes D. Carlos y doña Luisa.

Una compañía del regimiento de Soria rindió honores a la Reina.

Vestía S. M. abrigo de color negro, sombrero negro con adornos de azabache.

Se hizo a la Soberana una respetuosa y cariñosa acogida.

En ella Sevilla ha demostrado a la Soberana, con la sobria y serena actitud de hoy, que ésta es la que corresponde a la delicada misión que trae a Sevilla S. M. la Reina, que otras veces visitó estas hermosas tierras para disfrutar de sus alegres y afamadas fiestas.

En el Ropero de Santa Victoria A las doce de la mañana marchó S. M. la Reina al Ropero de Santa Victoria, que está instalado en el palacio del arzobispo.

Allí esperaban a la Soberana el arzobispo, Sr. Irujo; el gobernador, el alcalde, conde de Urbina, y otras autoridades.

Las ropas estaban distribuidas en un largo salón, con los letreros de las diversas parroquias donde se han hecho los donativos.

A la izquierda había colocado un altar con un crucifijo.

La Reina distribuyó las prendas que acababa de traer de Madrid, confeccionadas en la Casa Real algunas de ellas.

Reparto de prendas La Reina procedió al reparto de las prendas. Entre otras favorecidas había siete mujeres que tienen hijos combatiendo en Africa. Estas recibieron sus donativos, y además un individuo llamado José García, que también tiene un hijo militar, soldado del regimiento de San Fernando, llamado Francisco García Espinosa, del cual recibió carta el día 16 de junio, y no ha vuelto a tener más noticias de él.

S. M. la Reina tuvo palabras de consuelo para todos ellos al entregar los donativos.

Acompañaron a la Reina en el reparto la presidenta efectiva, marquesa de Esquivel; la vicepresidenta, condesa de Colomby; la secretaria, señora de Escalera, y la vicesecretaria, señorita Dolores Medina, hija de la marquesa viuda de Esquivel, la cual tiene un hermano

soldado, que estaba de guardia hoy en el Alcazar.

Para esta tarde La Reina irá esta tarde, a las tres, al Hospital de la Cruz Roja, situado en el Parque de María Luisa.

A las cuatro irá al Hospital de San Telmo.

Alcance político

EL CONSEJO DE HOY A las cuatro y media de la tarde se reunieron los ministros en la Presidencia.

Preguntado el ministro de la Gobernación si este Consejo sería de gran importancia, contestó:

—Todos lo son. Pero en fin, puede ser que éste lo sea más. Ya veremos.

EL SR. SANCHEZ GUERRA, MEJORADO : : : Este se encuentra muy mejorado de su afección gástrica.

Hoy ha salido a dar un pequeño paseo, y mañana, de continuar la mejoría, se propone asistir a la sesión del Congreso.

EN LA CASA DE CAMPO

Hallazgo de un cadáver

Los guardas de la Casa de Campo Victoriano Casanova Lázaro y Eusebio Maroto Torrejón, al prestar servicio de vigilancia por la demarcación de la Fuente del Zarcón, junto al arroyo de Meaques, encontraron el cadáver de un hombre como de unos veinticinco años de edad. Inmediatamente dieron cuenta del fincero hallazgo a la Guardia Civil, la cual se puso a trabajar activamente para esclarecer el misterio que rodeaba la muerte del desconocido.

Un médico de la Casa de Socorro, requerido al efecto, reconoció el cadáver, apreciándole en la espalda quince o diez y seis heridas, producidas, al parecer, por perdigones. Vestía el muerto camisa blanca, americana y chaleco negro y pantalón azul, y calzaba sus pies con unas alpargatas blancas muy deterioradas.

La Guardia Civil avisó al Juzgado de guardia, y dedicóse después a practicar algunas investigaciones en averiguación de lo ocurrido. Por esta actuación y por las declaraciones prestadas ante el juez por los guardas de la Casa de Campo que encontraron el cadáver se pudo orientar un poco la opinión en lo referente a la forma como debió ocurrir el hecho.

Dicen los guardas que a las ocho de la mañana de ayer descubrieron tres cazadores furtivos, a los cuales dieron el jaleo! Lejos de obedecer, uno de ellos, que llevaba una escopeta, disparó el arma contra ellos, a cuya agresión contestaron los declarantes, disparando sus carabinas Remington, cargadas con bala.

Huyeron los cazadores y no los pudieron encontrar.

Por la tarde, al practicar otra nueva inspección por aquellos lugares encontraron muerto a un individuo, que sospecharon fuera uno de los cazadores que huyeron.

Peró lo extraño de este caso es que el muerto preseta, como decimos al principio, heridas producidas por perdigonada, y los guardas sólo usan bala, pues las carabinas no admiten otra carga. Ello sirve para desear el absoluto la idea de que los guardas hayan podido causar la muerte al cazador furtivo.

Lo más probable es, y en ello abundan las autoridades, que al huir los cazadores se le enganchase el gatillo en alguna rama al que llevaba la escopeta, y saltando el tiro hirió al otro compañero que corría delante.

La Guardia Civil ha detenido y puesto a disposición del Juzgado al compañero del muerto. Se llama Antonio Olivares y es muy conocido por sus hazañas en la Casa de Campo. Ha tenido que ventilar ya cuentas varias con la justicia.

Según nuestras noticias, niega en absoluto que el haya sido voluntaria o involuntariamente el causante de la muerte de su compañero.

Vida deportiva

FOOT-BALL

El partido de ayer Un tiempo espléndido y hermoso, y un equipo de tanto cartel en la corte como la Real Sociedad de San Sebastián, llevaron varios millares de personas al campo del Athletic Club.

Al equipo donostiarra le faltaba Carrasco, el artista de la Real; pero figuraba Arrate, el más león de aquellos leones que hicieron triunfar a España en Amberes.

El Athletic madrileño tuvo ayer uno de sus mejores partidos, ya haciendo primores sus delanteros en varios momentos, y lo mismo en otros, con la labor de sus medios y la decisión de su defensa.

El juego dió principio a un tren rápido y movido, con bonitos pases del ataque realista.

Apenas empezado, y en una acción, lograron el tanto número uno, que dió el tono debido al juego. Este se hace más animado y brioso, y en una segunda arrancada colocaron los del «chacolí» un segundo balón en la red, haciendo temer un palizón para los madrileños.

Peró éstos, animados por ese jugador nuevo que nos ha dado en Cosmen una de las revelaciones de la temporada, crecen los ánimos, pásanse admirablemente, y este jugador, haciendo con valentía y filigrana el pase «de la verdad» por entre Arrate y su compañero, se cuele en la portería de los donostiarros, llevándose una ovación.

El público anima a los de casa cuando ya no necesitaban que los animasen. Hay sus celos entre los delanteros rojiblancos, y Triana, bordando el regate, veroniquea a medios y defensas, haciendo el segundo tanto, pero ¡por chamba! El balón se le había despegado en el momento crítico y se coló ignominiosamente por entre las manos y las piernas del portero.

En la segunda parte se hace alterno el dominio. Unas veces son Triana y Cosmen los que dibujan con el balón, y otras son Arbizu y Barrena los que hacen matemáticas en el campo, hasta que Del Río logra meter su tanto y no ser menos que Cosmen y Triana.

Peró después se hace el tanto de la tarde. Los donostiarros avanzan por la izquierda; se cambia el juego cruzando, y el extremo derecha pica el balón, colándole por un ángulo.

Todavía hay algunas jugadas que excitan al respetable. Tuduri hace su única jugada de la tarde, pues ha sido el único que ha estado «gris», y Del Río pone el balón en el palo.

Con este empate a tres vimos jugar al «foot-ball»; apreciamos que se juega todavía en la región, a pesar de los que dicen lo contrario, y así salimos satisfechos de la jornada deportiva.

Ya veremos el segundo partido. Marcha atlética Disputada y reñida resultó la prueba de marcha celebrada ayer mañana sobre un trayecto de 30 kilómetros.

Tuvo estos resultados: 1.º Miguel Serrano, que empleó una hora dos minutos cuatro segundos.

2.º Fernando Veguillas: una hora dos minutos siete segundos.

3.º Antonio Matute: una hora dos minutos ocho segundos.

AVIACION

Festival de la Cruz Roja

Ayer tarde acudió numeroso público a la fiesta de aviación organizada en Cuatro Vientos por la benemérita Asociación de la Cruz Roja.

mente por entre las manos y las piernas del portero.

En la segunda parte se hace alterno el dominio. Unas veces son Triana y Cosmen los que dibujan con el balón, y otras son Arbizu y Barrena los que hacen matemáticas en el campo, hasta que Del Río logra meter su tanto y no ser menos que Cosmen y Triana.

Peró después se hace el tanto de la tarde. Los donostiarros avanzan por la izquierda; se cambia el juego cruzando, y el extremo derecha pica el balón, colándole por un ángulo.

Todavía hay algunas jugadas que excitan al respetable. Tuduri hace su única jugada de la tarde, pues ha sido el único que ha estado «gris», y Del Río pone el balón en el palo.

Con este empate a tres vimos jugar al «foot-ball»; apreciamos que se juega todavía en la región, a pesar de los que dicen lo contrario, y así salimos satisfechos de la jornada deportiva.

Ya veremos el segundo partido. Marcha atlética Disputada y reñida resultó la prueba de marcha celebrada ayer mañana sobre un trayecto de 30 kilómetros.

Tuvo estos resultados: 1.º Miguel Serrano, que empleó una hora dos minutos cuatro segundos.

2.º Fernando Veguillas: una hora dos minutos siete segundos.

3.º Antonio Matute: una hora dos minutos ocho segundos.

AVIACION

Festival de la Cruz Roja

Ayer tarde acudió numeroso público a la fiesta de aviación organizada en Cuatro Vientos por la benemérita Asociación de la Cruz Roja.

En numerosos coches y automóviles trasladáronse al campo de aviación, y hubiérase alcanzado una bonita recaudación de haber colaborado la Dirección de Seguridad, que no quiso, por lo visto, sumarse al festival. Por falta de guardias civiles penetró el público en el aeródromo, y apenas pagaron la entrada medio millar de personas.

A pesar de esto no pudo ser más simpática y brillante la fiesta, adornada por tan hermoso día como el de ayer.

Havilland y Milnes, los diestros pilotos que ya son populares en Madrid, efectuaron preciosos vuelos que encantaron a la concurrencia.

Varias damas y señoritas subieron en los aparatos, y entre éstas la distinguida hermana de la marquesa de la Corona, que presidió el festival en representación de la Cruz Roja.

Al final se lanzó la bella paracutista madame de Labatuf, que descendió emocionantemente desde 400 metros.

El numeroso público y la Cruz Roja, satisfechos del festival.

PERKUS

Empatan el Racing y el Arenas

Bilbao, 5.—Ayer se celebró un interesante partido de foot-ball, correspondiente a las pruebas eliminatorias para el campeonato del Norte, entre los equipos Arenas y Racing, de Santander.

A pesar del tiempo lluvioso, y por ser el más importante de las eliminatorias, el campo donde se jugó este partido estaba rebosante de público, llegando en tren especial numerosos aficionados.

Los equipos en lucha empataron a tres goals.

La cacería regia en Mudela

El ministro de la Gobernación, hablando con los periodistas, les comunicó algunas noticias acerca de la cacería regia en Mudela.

Dijo el conde de Coello de Portugal que es probable que no regrese S. M. el Rey de esta cacería hasta pasado mañana miércoles.

Los cazadores están satisfechos de la cacería, porque les acompaña y favorece un tiempo espléndido.

Ultima hora

Coacciones

Córdoba, 5.—En Doña Mencía se han declarado en huelga los obreros agrícolas. Se han registrado algunas coacciones.

Ha sido agredido el obrero Manuel Papi-la. Los autores han sido detenidos.

Los obreros del campo Salamanca, 5.—En Bóveda se han declarado en huelga los obreros agrícolas.

Huelga de carpinteros Cáceres, 5.—Se han declarado en huelga los carpinteros.

Viajeros Barcelona, 5.—Esta mañana, en el expreso, han llegado, procedentes de Madrid, los señores Pich, marqués de Alella y López Sagredo, los cuales vienen altamente satisfechos del resultado de sus gestiones, hechas en la corte en favor de la Exposición.

En el apeadero les esperaban un numeroso grupo de personalidades y representantes de varias entidades. En el mismo tren llegó el Sr. Alba, para asuntos profesionales.

El Banco de Barcelona Ha sido muy comentado un anuncio que hoy insertan casi todos los periódicos locales, en el que el Banco de Barcelona ofrece al público sus servicios de banca, bolsa, depósito de valores, etc.

Denuncia Un industrial sastre ha denunciado al Juzgado la desaparición de un individuo, al cual había confiado una partida de hierro por valor de 28.000 pesetas, ignorando el paradero del hierro y del sujeto de referencia.

La ópera En el teatro del Liceo estrenóse anoche La Walkyria, obteniendo un éxito resonante.

El cuadro de artistas alemanes fué muy aplaudido en la interpretación de dicha obra.

Un atracó En la calle de Tarragona, cerca de la Plaza de Toros, fué atracado anoche un obrero llamado Sanahuja.

Los atracadores dieron a su víctima una regular paliza, robándole 77 pesetas, producto

Indicador del viajero

ANDALUCIA

CADIZ Grand Hotel de France et Paris.—De primer orden.

CORDOBA Hotel Suizo.—De primer orden. Hotel España y Francia.

HUELVA Hotel de Paris.—Sagasta, 21. Hotel Urbano.—Castelar, 18, 26 y 28.

SEVILLA Hotel de Inglaterra.—De primer orden. Hotel de Paris.—De primer orden. Hotel Simón.—Velázquez, 12. Hotel de Francia.—Méndez Núñez, 7. H. Lyon d'Or.—Frente plaza S. Fernando.

ASTURIAS

OVIEDO Gran Hotel de Paris.—De primer orden.

VASCONGADAS

BILBAO Hotel Palace.—Plaza Nueva.

del semanal que acababa de cobrar en el taller donde trabaja.

Los agresores diéronse a la fuga, y el herido fué trasladado a la Casa de Socorro.

Empleado infiel La Compañía de Seguros «Le Patrimoine» ha presentado una denuncia contra el subdirector en esta ciudad, por haber desaparecido junto con 50.000 pesetas, importe del seguro de vida de D. Emilio Puig Casanovas, asesinado el 9 de abril último en esta ciudad.

Los transportes terrestres

Asamblea de protesta Toledo, 5.—Convocada por el gobernador y Cámara de Comercio, se celebró ayer una asamblea para estudiar la manera de normalizar el servicio de transportes terrestres, que tantos perjuicios ocasiona al comercio y la industria.

Se convoca un nuevo Congreso minero Bilbao, 5.—Los delegados de las doce secciones mineras que se retiraron del Congreso minero de Gallarta con motivo del choque ocurrido entre comunistas y socialistas han pedido al Comité ejecutivo la convocatoria de un nuevo Congreso, declarando nulo el anterior por disentir los mineros en los asuntos que se trataron.

HORROROSA EXPLOSION

Londres, 5.—Cerca de South Queensferry ha volado ayer un almacén, donde se guardaban muchos cientos de quintales de sustancias explosivas.

La explosión se oyó claramente hasta una distancia de quince millas.

Afortunadamente, los daños han sido puramente materiales.

Los chinos suman en la Tierra

436 millones de habitantes

Paris, 5.—Según los datos estadísticos recopilados por las autoridades chinas, los súbditos del Celeste Imperio alcanzan, aproximadamente, la cifra de 427.000.000.

Si a estos se suman las poblaciones del Tibet y la Mongolia, que, según los últimos datos, se elevan a 6.430.000 habitantes en la primera región, y 2.600.000 en la segunda, obtenemos un total de 436.700.000, lo cual pone al Gobierno chino del temor sentido por las naciones europeas de verse despoblado a corto plazo.

EL ASUNTO FATTY

San Francisco, 5.—Ha quedado disuelto el Jurado encargado de dictar veredicto en el asunto Fatty.

La sentencia, que despierta enorme curiosidad, no se conoce todavía.

DE MARRUECOS

Aguinaldo del soldado

Carta del conde de Limpías

«Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Distinguido amigo: El Ayuntamiento de me honro en presidir ha acordado iniciar la suscripción pública que, con el título de Aguinaldo del soldado, sirva para agasajar a los soldados madrileños y a los que, perteneciendo a la guarnición de Madrid, se hallaren en Africa defendiendo el honor nacional, y un objeto de dar facilidades al vecindario para contribuir a tan noble iniciativa, le ruego se sirva colaborar en nuestra obra admitiendo donativos en sus oficinas y kioscos de publicidad.

En espera de su respuesta para enviar los talonarios precisos, le anticipa las gracias y queda a sus órdenes afectísimo seguro servidor, q. e. s. m.—El Conde de Limpías»

Inmediatamente que recibimos la carta del conde de Limpías hemos organizado este servicio en las oficinas de la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Anual, 1.º

Durante mañana y tarde se recibirán donativos, y estamos seguros que nuestros lectores contribuirán con su óbolo a enrosar la suscripción felizmente iniciada por el Ayuntamiento de Madrid, y cuya lista publicaremos.

Los Infantes don Carlos y doña Luisa regresan a Málaga

Málaga, 5.—Ayer, en el correo de Melilla, llegaron los Infantes D. Carlos y doña Luisa, saliendo en automóvil para Sevilla.

BOLSA DE MADRID

Table with columns for 'FONDOS PUBLICOS', 'Día 2', and 'Día 3'. It lists various financial instruments like '4 por 100 Interior', '4 por 100 exterior', and 'Obligaciones del Tesoro' with their respective values and dates.

estaban el embajador de Francia y madame DeFrance; lady Isabella Howard, embajadora de Inglaterra; la baronesa de Fasciotti, embajadora de Italia; el embajador de Bélgica y la baronesa Borchgrabe y su hija; el ministro de Rumania y la señorita de Cretziano; el agregado militar de la Embajada de Francia y madame de Cuverville; la marquesa y el marqués de Villadarias y su hija la señorita de Fernández de Henestrosa; las señoritas de Dominé y Cardona, la señora de Castroviejo, el secretario de la Embajada de España en Londres, vizconde de Mambias; el Sr. Escalera y algunos más.

Y mientras se saboreaba una taza de té, comentábase algunas noticias de sociedad. —Muy animado el próximo día ocho. —Mucho, sobre todo en lo que respecta a notas amorosas.

—La boda de Paulina Medinilla con el Sr. Pérez de Barreda. —Y la de la hija del marqués de Perales con el primogénito de los marqueses de Zahara, sobrino de S. A. la duquesa de Talavera.

—El mismo día 8 será pedida la mano de la marquesita de Espinardo, una de las bellezas de la sociedad aristocrática, hija de la londesa de Alcubierre, para el oficial de Marina y diputado a Cortes D. Pascual Díez de Rivera, marqués de Valterra.

—Como hoy ha sido pedida para D. Antonio de Villate y Vaillant, hijo de los condes de Valmaseda, la mano de la condesita del Recuerdo, hija de los duques de Tarancón, boda ésta que, como la anterior, constituye un grato suceso para la sociedad de Madrid.

No faltó en la conversación un párrafo dedicado a la temporada teatral, nutrida y brillante, y claro es que se mencionaron los miércoles de la Princesa como uno de los sitios en los que ha de reunirse la sociedad aristocrática, y se espera con curiosidad y admiración la presentación en el regio coliseo del tenor Lázaro, de fama mundial, y español de nacimiento y de corazón.

—La función del jueves próximo en Cervantes... —Se celebrará el próximo miércoles para que no coincida con el día de la Inmaculada. Así lo han rogado varias aristocráticas abonadas.

M. y Mme. Joubert atiendan a todos con amabilidad singular. De otras noticias: que mañana obsequiará con un almuerzo en el Ritz al literato chileno D. Miguel Luis Rouat el ministro de Chile Sr. Fernández Blanco; que se encuentra más aliviada de su grave dolencia la señorita Gabriela Monjardín; que los marqueses de Argüeso han regresado de su palacio de Villafraanca; que se han trasladado a Oviedo los condes de la Vega del Sella y que ha regresado de Melilla el marqués de Santa Marta, después de pasar unos días al lado de su hermano el capitán de Alcántara D. Nareiso Pérez de Guzmán.

En suma: una reunión muy agradable. LEON-BOYD

Agua de Solares POR SUS CONDICIONES DIGESTIVAS, LA MEJOR AGUA DE MESA

EL PLEITO DE APOLO

Una carta de Garrido Juaristi «Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Querido Serrán: Hace unos cuantos días que varios periódicos de esta corte, y entre ellos el que con tanto acierto dirige, dieron una noticia relacionada con mi actuación profesional en asuntos judiciales, que se conoce en la Prensa bajo la general denominación de «El pleito de Apolo». Ahora, como antes y como siempre, he aguantado cuanto se ha dicho con toda la calma del que—tranquila su conciencia—está dispuesto a no desviarse, por nada ni por nadie, de su deber profesional, defendiendo a sus clientes con toda la fuerza de la voluntad, que es grande, al servicio de escasa inteligencia.

Por las mismas consideraciones, deseo que los lectores de tu periódico conozcan el hecho de que en el día de hoy se me ha notificado el auto dictado, declarando, de conformidad con lo interesado por el señor fiscal, que no ha lugar a decretar ni el procesamiento de los Sres. Vila y Chicote ni el mío, por no haber realizado acto alguno que revistiera siquiera indicios de la más pequeña culpabilidad: nos hemos limitado a ejercitar derechos en forma legal.

Por ahora, nada más; cuando definitivamente quede resuelto el asunto judicial será llegado el momento de plantear—como me propongo—aquellas interesantes cuestiones que a todos los abogados pueden afectar, y de pensar seriamente en tomar las resoluciones necesarias, encaminadas a evitar que a otro compañero cualquiera pueda pasarle lo que a mí me pasó.

Agradeciendo la publicación de esta carta, queda, como siempre, tuyo afectísimo amigo, Luis Garrido Juaristi. 3 diciembre 1921.»

Ultimo mes de liquidación POR QUIEBRA DE UNA CASA DE BARCELONA

El 100 por 100 más barato que os cobran en todos los establecimientos, por ser procedente de quiebra. Gabardinas forro seda, desde 55 a 150 ptas. Gabanes idem id. id., desde 30 a 150 » Impermeables, desde..... 25 a 150 » Capitas para niño, desde... 11 » INFANTAS, 4 y 6.

Noticias generales

Natalicio.—Ha dado a luz con toda felicidad un niño y una niña la distinguida esposa de nuestro amigo D. Miguel María de Mesa, «acé» Pepita Pérez. Madre e hijos disfrutan de excelente salud.

Con motivo de cumplirse mañana el sexto aniversario de la muerte de D. Manuel Pérez de Soto y Tova, ha acordado su viuda, doña Trinidad Franco y Fuentes, hacer una limosna a 20 ancianos que pasen de setenta años. Además se celebrarán misas en varias iglesias, según indica la esquela.

DE CAZA. — DE CAMPO. — EN VIAJE El mejor de los postres, MERMELADAS TREVIANO

Una cosa rara de la indigestión

Una cosa rara de la indigestión, y de la cual pocos están enterados, es que en el 90 por 100 de los casos el dolor de estómago después de las comidas es debido a la fermentación de los alimentos y a la acidez; y esto, como cualquier médico o farmacéutico os dirá, se remedia casi instantáneamente tomando media cucharadita de Magnesia Bisurada pura (en polvo) en un poco de agua caliente inmediatamente después de comer, o cuando quiera que se sienta dolor. La Magnesia Bisurada pura puede adquirirse en cualquier farmacia, en una botella de vidrio azul; y si todos adoptásemos este simple método, pronto sería desconocida la dispepsia, estómagos agrios, gases y flatulencia.

Matrimonio.—Le han contraído ante la imagen del Santo Cristo de Lezo, en Rentería (Guipúzcoa), nuestro amigo D. Pedro Tellería y doña Manuela Retegui, a los que deseamos eterna luna de miel.

Boda.—En la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores se ha efectuado el enlace de la bellísima Srta. Antonia Hervás con nuestro querido amigo el funcionario del Cuerpo de Vigilancia D. Francisco Medrano Barrios.

Fueron apadrinados los contrayentes por la señora viuda de Hervás, madre de la novia, y por nuestro compañero en la Prensa D. Francisco Medrano Julia, padre del novio.

Los numerosos invitados fueron obsequiados después de la ceremonia con un espléndido banquete.

Mejorados.—Se encuentran algo de la enfermedad que sufren, en Madrid, el hijo del ex diputado y ex gobernador de Sevilla D. Luis García Alonso, el general y senador vitalicio D. Justo Martínez y Martínez, D. Perfecto Vieites y la señora viuda del coronel señor del Hoyo, doña Juliana Sancho, y en Sevilla ha mejorado mucho de la larga enfermedad que sufre el senador e inspector de la Compañía Peninsular de Teléfonos, D. Eduardo Estelat.

Prorroga de la Exposición de Aguafuertes. A ruego de muchas personas aficionadas a este arte, se ha aplazado la clausura de esta interesante Exposición, que ha sido organizada por Vázquez Díaz en los salones de la Casa Daniel (Los Madrazo, 14).

Los artistas Geiger, Tehorst, Godron y Spizner, obtienen un verdadero éxito, y son muchas las obras adquiridas por el selecto público que a diario visita esta Exposición. Entrada libre.

LA CONFERENCIA DEL DESARME

Ya se comienza por un buque cada tres años...

Washington, 3.—Entre los individuos que forman la Delegación americana toma cuerpo el propósito de hacer menos absoluta la tregua naval y aceptar que cada Potencia naval pueda construir un buque de guerra de gran porte cada tres años.

Los Sres. Hughes, Kato y Balfour conferenciaron anoche largamente, asegurándose que la Delegación japonesa, a quien se dió cuenta de este propósito de la Delegación americana, anunció que en la próxima sesión aceptará públicamente este criterio.

Fino Jardín Hijos de Jiménez Varela

PUERTO DE SANTA MARIA

Espanoles fallecidos en el Extranjero

El cónsul de España en Caracas participa el fallecimiento del súbdito español Aurelio La Cruz, ocurrido en Barrancas.

El cónsul general de España en Buenos Aires participa el fallecimiento del súbdito español Ramón Conde Sampayo, de cincuenta y dos años de edad, soltero, hijo de Domingo y Elmita.

El cónsul de España en Veracruz participa el fallecimiento del súbdito español Juan José Arias Martínez, natural de Figueras (Castropol, Oviedo), soltero, de treinta y dos años, marinero, ocurrido a bordo del vapor mejicano Villahermosa, el 20 de agosto del presente año.

El cónsul general de España en Londres participa el fallecimiento del súbdito español Constantino Pineiro, fogonero del vapor inglés Virgil, ocurrido en alta mar el 27 de noviembre de 1920.

Nota de la Legación de Portugal

La Legación de Portugal en Madrid nos comunica lo siguiente: «Habiendo algunos periódicos de esta capital dado publicidad a un infundio acerca de una pretendida intervención en Portugal, por parte de algunas Potencias, entre ellas España, el Encargado de Negocios de Portugal se apresura a desmentir formal y absolutamente, para poder hacerlo, tan extraordinariamente cuanto fantástica noticia.»

AVISOS UTILES

Advertisement for 'FER BRAVAIS' medicine. Text includes: 'ANEMIA - CONVALENCIA', 'POBREZA de la SANGRE', 'COLORES PALIDOS', 'DEBILIDAD', 'se curan con el Verdadero HIERRO BRAVAIS'. It also mentions 'Recomendado a las personas debilitadas por la ENFERMEDAD el CRECIMIENTO las FIEBRES, etc.' and 'En todas las Farmacias y 16, Rue de Rocroy, PARIS'.

¿No ha probado nunca de aliviar sus pies cansados y doloridos bañándolos con agua saltratada?

Mademoiselle Landies, enfermera oficial, afirma que es el tratamiento más eficaz.

Mlle. Landies, durante su larga carrera de enfermera, acabó por reconocer que los remedios caseros no son, en verdad, los menos eficaces, pues afirma que los baños de pies saltratados es la mejor prueba de ello, habiéndolos encontrado superiores a la mayor parte de los polvos, pomadas, y ungüentos empleados hasta hoy para curar los diferentes males de pies a causa de la fatiga, de la presión del calzado y las dolorosas irritaciones que de ello derivan.

Es verdaderamente asombroso ver la infinidad de personas que continúan soportando estos sufrimientos, cuando es tan fácil librarse de semejantes torturas de una vez y para siempre. Los males de pies en cualquiera de sus múltiples formas son curados radicalmente tomando un sencillo pediluvio de agua caliente durante diez minutos, adicionando en él un puñadito de saltratos ordinarios. Los baños de pies así preparados poseen una acción curativa maravillosa de alivio sorprendente: toda hinchazón, magullamiento y la menor sensación de dolor o quemazón desaparecen como por encanto. Si prolongáis más la inmersión, reblandeceréis toda suerte de callosidades a tal punto, que podréis arrancárselas fácilmente, sin necesidad de navaja ni tijeras, operación peligrosa.

Si usted sufre de males de pies, sin perder tiempo ensaye estos baños saltratados, y pronto quedará agradablemente sorprendido, al darse cuenta de la facilidad con que ha logrado reparar sus pies de tal modo, que si su calzado le está estrecho no se apercibirá, pues lo encontrará cómodo, como si fuera ya muy usado.

NOTA.—Los Saltratos Rodell, sales naturales extraconcentradas, se encuentran en todas las buenas farmacias a un precio módico. Deben considerarse como falsificados los paquetes que no lleven una etiqueta con orla encarnada y la firma del preparador en España, doctor Viñas.

ARTE y economía en sortijas, pendientes, alfileres y cadenas. Joyería Pérez Molina, C. S. Jerónimo, 29, esquina a plaza de Canalejas.

COMPANIA TRANSATLANTICA

Vapores que prestarán los servicios en el mes de diciembre, salvo contingencias: Línea de Cuba-Méjico: Días 19 de Santander y 21 de Coruña, el vapor «Alfonso XII». Línea de Nueva York-Cuba-Méjico: Días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, el vapor «Manuel Calvo». Línea de Venezuela-Colombia: Días 10 de Barcelona y 15 de Cádiz, el vapor «P. de Sarrategui». Línea de Buenos Aires: Días 4 de Barcelona y 7 de Cádiz, el vapor «Infanta Isabel de Borbón». Línea de Fernando Poo: Días 10 de Barcelona y 15 de Cádiz, el vapor «C. López y López».

Sidra Vereterra y Cangas Preferida por cuantos la conocen.

Banco de España

Intereses de bonos del Banco de España, emisiones de 30 de junio de 1918 y 31 de diciembre de 1920, unos y otros al 6 por 100 anual.

Desde el día 10 del corriente podrán presentarse en la Sección correspondiente de las Oficinas Centrales de este Banco, y en las Cajas de las Sucursales, los cupones del vencimiento de 31 del actual, para señalamiento de su pago. Madrid, 2 de diciembre de 1921.—El secretario general, O. Blanco-Reilo.

ESTABLECIMIENTO CENTRAL DE INTERDENCIA

Dispuesto por la superioridad que este establecimiento celebre con toda urgencia un nuevo concurso para adquirir por gestión directa 40.000 jergones-almohadas del modelo Muro Moreu para campamentos, se convoca por el presente anuncio a cuantas personas deseen interesarse en dicho concurso, que se realizará en las siguientes condiciones:

El «jergón-almohada» estará confeccionado con loneta de cáñamo, sin mezcla de ninguna otra materia, sin impermeabilizar, y tendrá la forma, dimensiones y detalles de construcción iguales al modelo, que estará de manifiesto en este establecimiento para los que deseen examinarlo.

Las adjudicaciones se harán por lotes parciales, que no excederán de 10.000, no causando efecto hasta que sean aprobadas por la superioridad. En este caso, cada adjudicatario quedará obligado a constituir en metálico, en la Caja de este establecimiento, un depósito del 5 por 100 del importe de su compra para garantía de cumplimiento de su compromiso, cuyo epónimo deberá hacerlo a las cuarenta y ocho horas de comunicarse la aceptación de su oferta. Asimismo, y antes de comenzar la construcción, presentará una muestra de la loneta de cáñamo que haya de utilizar, que no será menor de cincuenta centímetros, a fin de que una vez examinada y vista su buena calidad, sirva de comprobación en las entregas de los «jergones-almohadas» que se le hayan adjudicado.

los que deseen tomar parte en este concurso podrán presentar sus ofertas en la Dirección de este establecimiento durante un plazo que terminará a las doce del día 9 del mes de diciembre próximo, expresando en ellas, en letra, el precio por unidad, número de «jergones-almohadas» que se comprometen a entregar y plazo en que hayan de efectuarlo. Madrid, 30 de noviembre de 1921.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

Pago del cupón de 1.º de enero de 1922

El Consejo de Administración de la Compañía tiene la honra de poner en conocimiento de los señores portadores de obligaciones que desde 1.º de enero próximo se pagará el cupón del vencimiento correspondiente de los siguientes valores:

Table with columns: 'CLASE DE VALORES', 'Obligaciones domiciliadas en España', 'Obligaciones no domiciliadas en España'. It lists various bond series like '3.ª serie, Norte, cupón 77...' and their respective values.

Los pagos a que se refiere este anuncio se efectuarán en la siguiente forma:

En Francia.—Conforme a los anuncios que allí se publican.

En Madrid.—En el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación del Príncipe Pio y en el Palacio de la Bolsa (Lealtad, 1).

En Barcelona.—En la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte.

En Bilbao.—Banco de Bilbao.

En Santander.—Por el Banco de Santander y el Banco Mercantil.

En Valladolid, León, Zaragoza, San Sebastián y Valencia.—Por las oficinas de Caja que la Compañía tiene en sus respectivas estaciones.

Y, por último, por las Agencias y corresponsales del Banco Español de Crédito en todos los lugares no expresados, y por todas las Sucursales del Banco de España.

Madrid, 21 de noviembre de 1921.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.

REGISTRADORAS "NATIONAL" MODELOS ULTRAMODERNOS Preciados, n.º 11, principa

